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PÁGINA 7

Voltaço assina contrato com o atacante Kelvin

PÁGINA 6

“Como agente 
menor, BC é refém 
da política fiscal”

Na sessão de terça-feira (17), o 
prefeito de Barra do Piraí, Mário Es-
teves, sofreu derrotas na Câmara Mu-
nicipal. Os 11 vereadores aprovaram 
pedido de vistas das 3 mensagens en-
viadas por ele ao Legislativo. 

Prefeito de 
B.do Piraí 
sofre derrota 
na Câmara

Escola 
militar 
forma 51 
alunos 

PÁGINA 14 

PÁGINA 14

Reprodução site PSD-SP

Lisboa admite ‘pessimismo’ de investidores, “que estão preferindo outros países”

JOSÉ A. MIGUEL

Congresso atua 
como sindicato 
dos ricos

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Não coma, 
não trabalhe, 
não consuma

PÁGINA 3

Castro confirma troca de Secretário da Fazenda. 
Novo secretariado só depois da eleição na Alerj

MAGNAVITA - PÁGINA 3

A Justiça do Trabalho julgou 
procedente a ação movida pelo 
Sindicato dos Metalúrgicos do 
Sul Fluminense para confirmar o 
remanejamento do presidente do 
sindicato, Edimar Miguel.

Justiça 
confirma 
mudança 
em sindicato

PÁGINA 14

Suplente do 
PL assumirá 
vaga em 
Resende

PÁGINA 15

Angra dos Reis definiu a programa-
ção de Réveillon: terá Xande de Pilares, 
Pagode do Adame e a cantora Erica 
Carvalho completam o time de artistas.

Angra dos 
Reis define 
festa de 
Réveillon

VALE DO PARAÍBA PÁGINA 15

A declaração é do ex-secre-
tário de Política Econômica 
do Ministério da Fazenda, 
Marcos Lisboa, ao apontar 
que “o governo federal optou 
por não enfrentar os graves 

problemas relacionados com 
os gastos públicos”. 

Para Lisboa, “fracassou a 
‘crença’ em torno do equilíbrio 
das contas públicas no médio 
prazo e inflação sob controle”.

CCBB exibe nesta quinta-feira (19) 
documentário	sobre	o	cantor	lírico	Aldo	
Baldin	(1945-1994),	tenor	catarinense	que	

fez fama nos palcos da Europa

Divulgação

Vozes da memória 
hoje no CCBB

PÁGINAS 1 E 2

José de Holanda/Divulgação

Baldin saiu de Santa Catarina para ganhar os palcos do exterior com sua voz

Compositor 

reconheci-

do por sua 

criatividade 

e sofistica-

ção, o carioca 

Muato teve 

um 2024 com 

premiações 

para seu 

trabalho na 

criação de tri-

lhas sonoras 

para o teatro 

e na direção 

musical de 

vários espetá-

culos

2 º  C A D E R N O

PÁGINA 5

Saudita 
Mishaal 
Tamer 
conquista
a cena pop

PÁGINA 6

Exposição 
resgata a 
obra de 
Sébastian 
Sisson 

PÁGINA 8

VR gerou mais de 12 mil vagas 
de emprego em três anos

PÁGINA 15

A Prefeitura de Barra Mansa apro-
veita este período de final de ano 
para informar a todos os contri-
buintes que verifiquem a regulari-
dade de seus débitos, de forma a 
garantir o direito aos benefícios fis-
cais como, por exemplo, o desconto 
ou isenção no IPTU (Imposto Predial 
Territorial Urbano). Para a consulta 
da situação de regularidade, a pas-
ta ressalta que já está em operação 
a SARA, um canal de atendimento 
virtual implantado recentemente. 
Para acessá-la, basta adicionar o 
WhatsApp da Prefeitura no telefo-
ne – (24) 2106-3400.

Indústria	puxa	saldo	positivo	de	postos	de	trabalho	seguida	pelo	setor	de	serviços

Divulgação/PMBM

BM faz alerta para 
benefícios fiscais

CORREIO DO VALE PÁGINA 14
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

DESBRAVADA POR BANDEIRANTES 
A história do Município de Rio 

Claro apresenta curiosas particu-
laridades, que incluem a absorção 
de um município vizinho, o de São 
João Marcos, e a troca de nomes, 
pois, durante algum tempo se cha-
mou Itaverá.

Sua origem está ligada ao des-
bravamento, pelo bandeirante Pau-
lista Simão da Cunha Gago que de-

nominou a região de Campo Alegre 
da Paraíba Nova, atual Resende. Na 
localidade, João Machado Pereira, 
em 1733, construiu sua fazenda e 
,em 1739, ergueu uma capela desti-
nada ao culto de São João Marcos. 

A povoação, desde 1755, era 
freguesia. Em fi ns do século XVIII, 
edifi cou-se a igreja, em torno da qual 
se congregou o núcleo populacional, 

que passou a se chamar São João do 
Príncipe.

Os dois municípios prossegui-
ram em desenvolvimento paralelo. 
São João do Príncipe chegou a ser 
uma das cidades mais prósperas do 
interior fl uminense, que refl etiu nas 
suas construções, de grande valor ar-
quitetônico. A introdução da cultu-
ra do café acelerou o progresso.

Congresso atua como sindicato dos ricos 
e trava ajuste fi scal de que Brasil precisa

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-LIRA DRIBLA DECISÃO 
DE DINO e redireciona emen-
das de comissão sem aval dos 
colegiados. Ofício enviado ao go-
verno muda indicação de parte de 
verbas previstas para serem libera-
das este ano. Do pedido de Lira 
ao aval dos líderes e do governo: 
R$ 73 milhões em emendas aca-
baram destinados a Alagoas. (...) 
(O Globo)

2-CONTENÇÃO DE GAS-
TOS. Câmara aprova texto-base 
de primeiro projeto do pacote de 
contenção de gastos do governo 
Lula. Proposta autoriza bloquear 
emendas parlamentares e desvin-
cular fundos; texto ainda pode ser 
alterado por destaques. Por Idia-
na Tomazelli e Victoria Azevedo. 
(...) (Folha de S. Paulo)

3-O SINDICATO DOS RI-
COS. Congresso atua como 
sindicato dos ricos e trava ajuste 
fi scal de que Brasil precisa, diz 
especialista em desigualdade. 
Por Vinícius Mendes. O dólar 
ultrapassou a casa dos R$ 6 pela 
primeira vez na história no dia 
seguinte ao anúncio e lá fi cou 
como expressão da insatisfação 
do mercado – que diz que espera-
va por medidas mais rígidas de re-
dução fi scal. Na terça-feira (17), 
o dólar fechou em R$ 6,09. No 
Congresso, a bancada governista 
também torceu o nariz, mas por 
outra razão: deputados estavam 
preocupados com as implicações 
nos programas sociais, sobretudo 
no Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC), mas também 
no salário mínimo. Ao fi nal, o 
Planalto precisou negociar com 
seu próprio partido, o PT, por 
votações favoráveis aos projetos. 
Um dos maiores especialistas em 
desigualdades do país, o sociólo-
go Marcelo Medeiros, evita fazer 
críticas diretas ao ministro e seu 
pacote, mas deixa claro que, para 
ele, as medidas são ruins — e por 
vários motivos. “É que é mais fá-
cil cortar de quem é pobre do que 
de quem é rico. Também é mais 
imoral”, resume. (...) (BBC News 
Brasil)

4-CALENDÁRIO DE PA-
GAMENTOS DO INSS em 
2025. Aposentados, pensionistas 
e demais benefi ciários já podem 
ver a data de depósito mensal do 
benefício. Por Cristiane Gercina 
e Júlia Galvão. O INSS (Institu-
to Nacional do Seguro Social) 
já defi niu as datas de pagamento 
de aposentadorias, pensões e de-
mais benefícios previdenciários 
em 2025. Os valores começam a 
ser depositados pelo instituto nas 
contas dos segurados no dia 27 
de janeiro.  https://www1.folha.
uol.com.br/mercado/2024/12/
confira-o-calendario-de-paga-
mento-do-inss-em-2025.shtml 
(...) (Folha de S. Paulo)

5-ALERTA CONTRA GE-
NOCÍDIO. Violência policial 
no Brasil soa alerta em divisão 
contra genocídio na ONU-Or-
ganização das Nações Unidas. 
Por Jamil Chade. A violência 
policial coloca o Brasil entre os 
lugares de maior preocupação 
da ONU em relação às violações 
aos direitos humanos e chegou a 
soar um alerta no departamento 
do órgão internacional que tra-
balha pela prevenção do genocí-
dio. (...) (UOL)

6-MATANÇA POLICIAL 
NO BRASIL. Os policiais mi-
litares e civis do Brasil matam 
quase o triplo do que os agentes 
de segurança de 15 países do G20 
somados, segundo levantamento 
feito pelo UOL. Foram 6.393 
mortos por policiais em 2023, de 
acordo com o Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública, divulgado 
em julho. Ao todo, 15 países do 
G20 somam 2.267 vítimas fa-
tais de policiais. Arábia Saudita, 
China e Rússia não entraram no 
levantamento por falta de dados 
confi áveis. O Brasil tem 7% do 
número de pessoas da soma dos 
outros 15 países. Proporcional-
mente, os policiais brasileiros ma-
tam 36 vezes mais do que a média 
dos agentes das outras nações. A 
taxa é 7,5 vezes a da África do Sul, 
cuja polícia é a segunda que mais 
mata por habitantes entre os con-

siderados. Uma pesquisa publica-
da pelo UOL em 2021 mostrou 
que os MPs do RJ e de SP pedi-
ram, só em 2016, o arquivamen-
to de nove em cada dez casos de 
mortes provocadas por policiais. 
(...) (UOL)

7-CRESCIMENTO DA 
ECONOMIA. Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) pre-
vê crescimento da economia de 
2,4% em 2025. Entidade estima 
infl ação de 4,2% no próximo ano. 
Por Wellton Máximo. A econo-
mia brasileira deve crescer 2,4% 
em 2025, contra 3,5% em 2024, 
divulgou nesta terça-feira (17) a 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI). A infl ação ofi cial 
pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
deve cair de 4,8% em 2024 para 
4,5% no próximo ano. A indús-
tria deve crescer 3,3% este ano 
e 2,1% em 2025. (...) (Agência 
Brasil) Tesouro prevê dívida em 
81,8% do PIB (Produto Interno 
Bruto) em 2027. Por Guilherme 
Pimenta e Jessica Sant’Ana. (...) 
(Valor Econômico)

8-SUPERAVIT COMER-
CIAL DO BRASIL deve chegar 
a US$ 93,048 bilhões em 2025. 
Estimativa é da Associação de 
Comércio Exterior do Brasil. A 
Associação de Comércio Exte-
rior do Brasil (AEB) projetou 
um aumento de 5,7% nas ex-
portações do ano que vem na 
comparação com 2024. Segundo 
estimativa da entidade, as vendas 
para o exterior em 2025 devem 
somar US$ 358,828 bilhões. São 
US$ 19,443 bilhões a mais que 
neste ano, uma vez que a proje-
ção das exportações para 2024 
está em US$ 339,385 bilhões. 
Em relação às importações, o 
país deve comprar do exterior 
US$ 265,780 bilhões no ano 
que vem, contra os US$ 264,171 
bilhões projetados para 2024. 
O superávit calculado pela AEB 
deve ser de US$ 93,048 bilhões 
em 2025, um aumento de 23,7% 
em relação aos US$ 75,214 bi-
lhões previstos para este ano. 

“As projeções para o comércio 
exterior em 2025 sinalizam sus-
tentabilidade aparente com leve 
aumento de preços e incremen-
to de volumes, cujas previsões 
atuais indicam maior produção 
de soja, milho, petróleo, carne 
bovina, carne de frango, entre 
outros, porém, com possibili-
dades de ajustes nos preços para 
patamares inferiores aos atuais”, 
informa a AEB. O levantamen-
to da entidade aponta também 
que as exportações de produtos 
brasileiros têm seu principal des-
tino nos mercados vizinhos da 
América do Sul. “Embora neste 
momento estejamos assistindo 
a uma agressiva política comer-
cial da China nesta região, reti-
rando a liderança brasileira nas 
exportações para seus vizinhos.” 
O relatório da AEB destaca ain-
da algumas “particularidades”. 
Segundo o documento, as ex-
portações de petróleo projetam 
devem atingir em 2024 US$ 
44,360 bilhões, um recorde para 
um único produto, “superando 
os US$ 43,078 bilhões previstos 
para a soja” neste ano. Mas, con-
forme o estudo, “salvo problemas 
de queda de safra”, a soja deve 
recuperar o posto de principal 
produto exportado do Brasil em 
2025, com uma projeção de US$ 
49,5 bilhões em vendas ao exte-
rior, com o petróleo fi cando em 
segundo lugar, com US$ 44,1 bi-
lhões. Edição: Juliana Andrade. 
(...) (Agência Brasil)

9-ARGENTINA. PIB (Produ-
to Interno Bruto) da Argentina 
cresce 3,9% no 3º trimestre; país 
sai da recessão. De Carlo Cauti. 
O resultado positivo chega um 
ano após a posse do governo de 
Javier Milei, que levou adiante 
uma “terapia de choque fi scal”. 
(...) (Revista Oeste)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

A solidariedade, isto é, a 
percepção de pertencimento à 
grande família humana - que 
nos torna único em nosso con-
junto -, é um sentimento inato 
a todos nós, pelo simples fato 
de sermos humanos. É daí que 
decorrem nossos valores éticos, 
os direitos humanos, o pen-
dor democrático e o respeito à 
dignidade humana. Em outras 
palavras, podemos repetir, ins-
pirados em Kant, que a pessoa 
humana é digna por ser uma fi -
nalidade em si mesma.

Prova dessa solidez humana 
é o encontro, em todas as cultu-
ras e religiões, por mais díspares 
que sejam, de ensinamentos si-
milares. Um exemplo é a pará-

bola do “bom samaritano” em 
que todas as personagens são 
apresentadas conforme suas 
características: os passantes, o 
samaritano, o estalajadeiro... 
menos aquele que precisava de 
socorro e jazia desfalecido na 
estrada. Ele é anônimo!

O ensinamento é claro: 
na necessidade, somos todos 
iguais. É preciso socorrer a 
quem precisa, sem olhar para 
suas colorações ideológicas, re-
ligiosas, raciais, sexuais. Todos, 
igualmente, estão sujeitos a en-
frentar intempéries, obstáculos 
e barreiras. Todos precisamos 
de ajuda! Todos podemos, e 
precisamos, estender a mão!

Ao mesmo tempo, as ca-

lamidades, das mais diversas, 
acontecem. Antes de apontar 
o dedo e apurar responsabi-
lidades, é necessário dar um 
basta ao sofrimento das víti-
mas. Há um ensinamento ra-
bínico, para citar um exemplo, 
que diz que as calamidades e 
injustiças também são obras 
da Criação. Elas servem para 
despertar e estimular o mais 
importante aspecto, muitas 
vezes dormente, da Humani-
dade: a Solidariedade. É por 
isso que a dor e o ranger de 
dentes sempre vêm acompa-
nhados da mão amiga, da fi-
lantropia, do acolhimento.

Entretanto, não é necessá-
rio o advento do desastre para 

que fl oresça a ajuda humana. 
Assim como a prevenção é a 
melhor maneira de se comba-
ter as doenças, a melhor ma-
neira de se evitar as injustiças e 
exclusões humanas é por meio 
do trabalho de todos, com dis-
ciplina, perseverança e alteri-
dade, em favor da construção 
de estruturas sociais sustentá-
veis, inclusivas e justas! 

*Defensor Público 
Federal, especialista em 

Direitos Humanos, Inclusão 
Social e Economia Política; 

Conselheiro do grupo 
Chaverim; Autor do livro 

“Caminho – A Beleza é 
Enxergar”.

André Naves*
Calamidade e Solidariedade

Opinião do leitor

Votos sinceros

É chover no molhado. Mas não custa tentar. 
Ano que vem começa tudo de novo. Desejo 
sucesso no ano novo para os que desrespeitam 
vagas para defi cientes e idosos. Aos motoristas 
relapsos que não ligam a seta quando mudam 
de faixa.

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Dos patins à bicicleta. 
Até quando, Brasil?

Novos motivos 
para ter esperança

EDITORIAL

Mais um caso triste e inacei-
tável envolvendo uma criança 
no estado de São Paulo. Mesmo 
não cobrindo muitos casos de 
polícia, é impossível não falar 
sobre, mais uma vez, a vida de 
um inocente sendo tirada. Isso 
não é normal.

Quem não se lembra da 
menina dos patins? Sim, a pe-
quena Vitória Gabrielly que 
saiu de sua casa, no município 
de Araçariguama (SP), para an-
dar com o acessório na rua e foi 
sequestrada e morta? Pasmem, 
por engano. Já que, segundo a 
polícia, os criminosos confun-
diram a vítima no momento 
do sequestro. E mesmo assim, 
tiraram uma vida que tinha 
tudo ainda pela frente. Dor 
essa que jamais será aliviada no 
peito dos pais. Recentemente, 
as condenações dos envolvidos 
foras concluídas, de certa forma 
a justiça foi feita, mas a vida da 
pequena Vitória não vai voltar.

Agora, o estado de São 
Paulo chora, mais uma vez, 
com o desfecho da história do 
pequeno Mateus de Oliveira. 
A pouco menos de 400 km de 
distância de Araçariguama, em 
Assis (SP), mais uma iniciante 
vida foi ceifada. A vítima havia 
saído de sua casa para andar de 
bicicleta e desapareceu. Nesta 

quarta-feira, 18 de dezembro, 
o vizinho da casa dos pais do 
Matheus confessou que o ma-
tou e, com uma serra, esquar-
tejou o corpo. 

Paramos por aqui, relatan-
do os casos. Não há psicoló-
gico que entenda ou aceite 
tamanha crueldade humana. 
Até quando o nosso país será 
palco e os brasileiros serão 
testemunhas da gigantes-
ca maldade do ser humano? 
Mesmo com as investigações 
em andamento, a vida do pe-
queno Mateus não voltará.

Independentemente da 
causa, se foi por engano, se foi 
cometida por alguém que tem 
problemas psicológicos, seja o 
que for. Tirar a vida de uma 
criança não pode ser tratada 
como opção por criminosos. 
Aliás, tirar a vida de ninguém 
pode. Causa tamanha revol-
ta ver vidas pequenas, que ti-
nham tudo pela frente, sendo 
tiradas a sangue frio.

Um basta aos agressores de 
criança. Um basta aos assassi-
nos de criança. Um basta a essa 
tamanha crueldade que já ti-
rou a vida de muitos pequenos 
brasileiros. Até quando, Brasil? 
Nossas condolências aos fami-
liares do pequeno Mateus. Que 
a justiça seja feita!

Poucas palavras mexem tão 
profundamente com as emo-
ções humanas quanto “câncer” 
e “vacina”. Enquanto a primeira 
carrega o peso de uma doen-
ça devastadora, que ceifa vidas 
e destroça famílias, a segunda 
representa esperança, uma pro-
messa de alívio e solução. Por 
isso, o recente anúncio do gover-
no russo sobre uma vacina con-
tra o câncer, com distribuição 
gratuita prevista para 2025, pro-
voca um misto de entusiasmo, 
expectativa e uma expectativa de 
renovação na luta global contra 
essa enfermidade.

Desenvolvida em parce-
ria com diversos centros de 
pesquisa, a vacina vem com a 
promessa de suprimir tumores 
e metástases, conforme resul-
tados pré-clínicos. A notícia 
ganha peso especial em um 
contexto onde o diagnóstico 
do câncer segue crescendo no 
mundo todo, e os tratamentos, 
apesar de avançados, ainda têm 

limitações e um custo emocio-
nal, físico e fi nanceiro altíssimo 
para pacientes e famílias.

O ponto mais interessante 
da iniciativa russa é a aborda-
gem inovadora em duas frentes. 
Uma delas é a vacina persona-
lizada, baseada em tecnologia 
mRNA – a mesma que revolu-
cionou o combate à covid-19 – e 
que analisa geneticamente o tu-
mor de cada paciente para criar 
uma resposta imunológica sob 
medida. Trata-se de uma apos-
ta na medicina de precisão, um 
caminho que se mostra promis-
sor no combate às mais diversas 
formas de câncer. A segunda é a 
Enteromix, que combina qua-
tro vírus não-patogênicos com 
a capacidade de destruir células 
cancerígenas e fortalecer o siste-
ma imunológico.

Os detalhes ainda são pre-
liminares, e como toda nova 
promessa científi ca, a prudên-
cia se faz necessária, mas a es-
perança é renovada.

Divulgação

A atual Rio Claro
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 O NOVO RECRUTADOR DA COPA-
PE - Advogado veterano em Brasília que costu-
ma dar suntuosas festas em sua mansão no Lago 
Sul, Mauro Lacerda, tem abordado fi lhos de Mi-
nistros, na capital federal, para atuarem no caso 
da Copape no Judiciário e na ANP. A parte mais 
curiosa é que o experiente advogado também é 
sogro do atual Procurador-Geral da ANP, Evan-
dro Pereira Caldas.

 Muito bem relacionado, as suntuosas festas ofe-
recidas por Mauro Lacerda à beira do Lago Paranoá 
são frequentadas por pessoas infl uentes e autorida-
des da própria ANP e do Judiciário local.

 Com tanta experiência na corte, é de se estra-
nhar que as abordagens a fi lhos de ministros este-
jam sendo feitas de forma tão escancarada e sem 
omitir o nome do explosivo cliente.

  VISUAL EUROPEU EM EX-GOVERNA-
DOR PRESO - O ex-governador de Tocantins, 
Mauro Carlesse, preso na última terça, 17, apresen-
tou ao Brasil um visual completamente novo. Ele 
ganhou barba e cabeleira branca e com novas rou-
pas. Passaria despercebido em qualquer cidade ita-
liana. Com passaporte da Itália, Carlesse foi preso 
por emitir sinais de que poderia ir morar no exte-
rior.

  FLAMENGO CONTRATA ESPECIALIS-
TA EM CARTOLAS - O novo presidente do 
Flamengo, Luiz Eduardo Baptista, o BAP, acer-
tou em cheio ao contratar o jornalista Rodrigo 
Paiva como diretor de Comunicação do clube. 
Depois de um belo trabalho na CBF, Paiva acei-
tou o convite para pilotar a área de Comunicação 
do clube de maior torcida do Hemisfério Sul.

  PISTA DE JACAREPAGUÁ SERÁ PRO-
LONGADA - As mudanças no Aeroporto de Jaca-
repaguá, pelo novo concessionário do local, a PAX 
Aeroportos, empresa do grupo XP, estão mexen-
do com os espaços corporativos da Barra. A amplia-
ção da pista recebeu sinal verde do Meio Ambiente, 
que permitirá a operação das aeronaves turbo-héli-
ce ATR, com capacidade para 72 pessoas. A logísti-
ca da Barra vai explodir. Os voos existentes para São 
Paulo são operados com aeronaves de 9 lugares. Vai 
crescer também a aviação executiva no aeroporto.

 CASTRO CONFIRMA SAÍDA DE LOBO 
- O governador Cláudio Castro foi carinho-
so ao confi rmar a saída do secretário Leonardo 
Lobo da Fazenda, na conversa com os jornalis-
tas na noite desta quarta, 18, no Palácio Laran-
jeiras. “O secretário entendeu que chegou ao fi m 
seu período na Fazenda e sairá vitorioso ao ter 
me ajudado no Propag”, afi rmou o governador 
aos jornalistas.

 MUDANÇA DE SECRETARIADO SÓ DE-
POIS DA ALERJ - Sobre a composição do novo 
secretariado, o governador Cláudio Castro confi r-
mou que ela ocorrerá só depois da eleição da mesa 
da Assembleia Legislativa em 2025. Poderá ocorrer 
algumas mudanças pontuais, mas as indicações de 
partidos irão aguardar as defi nições na  Alerj.

 O AZEITE DE OLIVA 5 ESTRELAS DO 
CORONEL - Os amigos mais próximos do Co-
ronel Leandro Monteiro, ex-comandante-geral 
do Corpo de Bombeiros, estão recebendo, como 
presente de fi nal de ano, garrafas de azeite extra 
virgem português. A importação é feita por uma 
empresa ligada a Monteiro que é especialista em 
azeite e vinhos. Um bom gourmet.

 OS DONOS DO AVIÃO DA OPERAÇÃO 
OVERCLEAN - Explodiu como bomba a infor-
mação que o “Rei do Lixo” Marcos Moura, que ain-
da está preso, tem como sócio da sua aeronave, Renata 
Magalhães Correia, irmã do ex-prefeito de Salva-
dor ACM Neto. As relações do político baiano com 
Moura são de tirar o sono. Pouco a pouco, o ‘Rei do 
Lixo’ vai deixando radioativos seus principais aliados. 
O avião está entre os bens apreendidos pela operação.

 O ‘CORAJOSO’ BRUNO REIS - O Prefei-
to de Salvador, Bruno Reis, manteve em vigor to-
dos os contratos de Marcos Moura para a cole-
ta de lixo de Salvador. A ordem para a Secretaria 

PINGA-FOGO

Você, que arrumou emprego ou co-
meu um churrasco recentemente, é um 
dos maiores culpados pela infl ação. É o 
que diz o Copom, Comitê de Política 
Monetária, formado pelos diretores do 
Banco Central.

Ao justifi carem mais um aumento da 
taxa de juros, eles disseram que a alta nos 
preços foi infl uenciada pelo “aumento da 
população ocupada, queda da taxa de de-
semprego e aumento da formalização de 
postos”.

Sobrou também pro boi. Segundo o 
Copom, a estiagem também contribuiu 
para o aumento do preço da carne, já afe-
tada pela redução da oferta que obedece 
ao ciclo da produção pecuária.

Quem mandou você pedir mais uma 
rodada de picanha? O resultado está aí. 
Como a infl ação começou a costear o 

alambrado da meta para 2024, o BC au-
mentou o tamanho da cerca, mesmo que, 
com isso, impeça muita gente de chegar 
perto de um prato de feijão com arroz.

Não há na ata da última reunião 
do Copom nenhuma referência à ne-
cessidade de investimentos que evitem 
novos desastres climáticos como as se-
cas. Primeiro, eles reclamam, veja só, do 
crescimento da economia — no terceiro 
trimestre, o PIB, Produto Interno Bruto, 
cresceu 0,9% em relação ao período an-
terior e acumula alta de 3,3% em 2024. 
Isso, para os caras, é muito ruim: “(...) 
persiste um cenário de atividade resilien-
te com dinamismo maior do que espera-
do, como evidenciado na divulgação do 
PIB do terceiro trimestre”, escreveram.

Nenhuma palavra sobre o crescimen-
to da indústria (3,5% neste ano), algo 

que, pela cartilha econômica clássica, de-
veria mitigar os efeitos do crescimento da 
demanda.

Depois, trataram do crescimento do 
emprego, reclamaram que “o mercado de 
trabalho (está) ainda mais dinâmico”.  Es-
pantaram-se com o “o ritmo de crescimen-
to do consumo das famílias e da formação 
bruta de capital fi xo” o que, afi rmam,  “in-
dica uma demanda interna crescendo em 
ritmo bastante intenso, apesar da política 
monetária contracionista”.

Em outras e menos duras palavras, 
disseram mais ou menos o seguinte: a 
gente sobe os juros, aperta, e esses brasilei-
ros irresponsáveis continuam arrumando 
trabalho, comendo carne e fazendo com-
pras!

No fi m da reunião, decidiram aplicar 
a receita de bolo, aumentar mais a taxa 

básica de juros, uma forma de tornar o 
crédito mais caro e, assim, desestimular 
o consumo. Ainda ameaçaram repetir a 
dose mais duas vezes caso o governo não 
corte gastos e a gente insista em comer 
bem, trabalhar e fazer compras. 

Mas eles fazem isso com muito cari-
nho. Nada de falar em recessão, em freio 
na economia. Elegantes, usam oito ve-
zes variações da palavra “desaceleração”. 
Numa delas, justifi cam o aperto, como 
mãe que obriga o fi lho a trocar fi lé por 
jiló: “(...) desacelerações são parte essen-
cial do processo de suavização e reequilí-
brio da economia”. Fofos, não? 

Quem tem mais de 45 anos lembra 
do inferno que é conviver com infl ação 
alta. Em 1993, antes do Plano Real, o 
índice fechou em 2.500%. Em março 
de 1990, o aumento de preços chegou a 

82,39% — num mês! Tínhamos que cor-
rer ao supermercado assim que o salário 
batia na conta, o dinheiro se esfarelava 
em nossas mãos.

Impedir que o dragão infl acionário 
volte é um dever da sociedade, do gover-
no e do Banco Central. Mas essa luta não 
pode ser feita em detrimento da popula-
ção, principalmente dos mais pobres. 

O Copom que tanto pede ajuste fi s-
cal — mais controle de gastos por parte 
da administração pública — não cita os 
subsídios e incentivos fi scais concedidos 
aos mais ricos, um dinheirão (R$ 543 bi-
lhões, mais do dobro que a União entrega 
para o SUS) que deixa de entrar nos co-
fres públicos. É muito fácil cortar o bife e 
o emprego dos outros — a carne dos di-
rigentes do BC está garantida, e não tem 
nada de fraca. 

Fernando Molica

Banco Central recomenda: não coma, não trabalhe, não consuma

Fotos Cláudio Magnavita

O governador do Rio de Janeiro, Cláudio Castro (e), fez um balanço de sua gestão aos jornalistas 
presentes, junto ao secretário de Estado de Comunicação, Igor Marques (d)

Balanço à 
imprensa

A tradicional con-
fraternização de fi m de 
ano do Governo do Es-
tado do Rio de Janeiro, 
na qual o governador 
Cláudio Castro faz um 
balanço da sua gestão 
para jornalistas, foi rea-
lizada na última quarta-
-feira, 18 de dezembro, 
no Palácio Laranjeiras. 
O anfi trião foi o secre-
tário de Comunicação, 
Igor Marques, que re-
cebeu, com a sua equi-
pe, os principais veícu-
los de imprensa do Rio. 

O secretário de Comunicação do 

RJ, Igor Marques (d), com Patrick 

Bertholdo (e), do Correio da Manhã

O jornalista e colunista do Correio da Manhã, Fernan-

do Molica, ladeado pelos colegas Ricardo Bruno (e), da 

Agenda do Poder; e Italo Nogueira (d), da Folha de SP

Vera Araújo, do O Globo, com 

Bruno Chateaubriand, da 

VEJA Rio 

Na sequência: Sr. Liu Huiyan, Vice-Presidente do Comité Permanente do 
Congresso Popular Provincial de Liaoning; Deputado Danniel Librelon; Sr. 
Chen Jian, Diretor da Comissão de Agricultura e Assuntos Rurais do Congres-
so Popular Provincial de Liaoning; Sr. Guo Bin, Director-Adjunto do Departa-
mento de Comércio da Província de Liaoning; Sr. Gao Fei, Director-Adjunto do 
Departamento de Relações Exteriores do Governo  da Província de Liaoning; 
Sr. Yang Yi, Director do Centro de Serviços de Desenvolvimento Agrícola de 
Liaoning; Sr.Zhang Xiangrui, Secretário do Departamento de Relações Exte-
riores do Governo de Cidade de Benxi; Sra. Liuyang, Nível 4 Pesquisador de 
Departamento de Relações Exteriores do Governo da Província de Liaoning

CM

Relações Internacionais 
da Alerj (NURI-RJ) recebe 
Comitiva chinesa

O deputado Danniel Librelon, coordenador do Nú-
cleo de Relações Internacionais da Alerj (NURI-RJ) li-
gado a Frente Parlamentar de Humanização, recebeu em 
seu gabinete uma comitiva da China, representada pela 
Secretaria de Relações Exteriores do Governo Provincial 
de Liaoning.

A visita teve como objetivo estreitar os laços de coo-
peração entre o Brasil e a província chinesa, que já man-
têm parcerias bem-sucedidas. A visita foi acompanhada 
também pela professora Ana Paula Aguiar, vice-coorde-
nadora do Nuri-RJ, Pedro Leão, Wellington Mendes e 
Anderson Caldeira membros do NuriRJ. 

A convite dos membros da Comitiva, o NURI-RJ já 
tem o seu compromisso fora do país que deve acontecer 
ainda em 2025.

da Fazenda é para liberar todos os pagamentos pen-
dentes das empresas de Moura.

  CRITICOU OS EX-GOVERNADORES NA 
FRENTE DE UM DELES - O comandante-ge-
ral dos Bombeiros, coronel Tarciso Antônio de Sal-
les Junior, ao exaltar, em reunião com os prefeitos do 
Sul Fluminense, a dedicação e apoio do Governador 
Cláudio Castro, desceu a lenha nos ex-governadores. 
Esqueceu que na plateia estava o prefeito eleito de Pi-
raí, Luiz Fernando Pezão, governador do Rio por dois 
mandatos. Foi um constrangimento geral.

 HABEMUS TAX FREE NA TRIBUTÁRIA 
-  Nos instantes fi nais quando a Câmara dos De-
putados apreciava o texto do projeto da Tributária 
com as alterações que o Senado introduziu, o Tax 
Free correu sérios riscos. Havia dúvidas de interpre-
tação entre os deputados e um sentimento de esta-
belecer grandes restrições ao programa.

  Para esclarecer esses pontos e dissipar dúvidas, o 
Consultor da presidência da Fecomércio RJ, Ota-
vio Leite, se deslocou às pressas para BSB e em reu-
niões com deputados, mas, em especial com o relator 
Dep. Reginaldo Lopes (PT-MG), apresentou pesqui-
sa realizada pela IFEC-Fecomércio que comprova ser 
o Tax Free uma importante ferramenta para estimular 
o consumo adicional de turistas.

  E o fi nal foi feliz, o texto aprovado, e agora segue 
para sanção do presidente Lula, estabelecendo que 
o visitante estrangeiro poderá ser restituído em até 
1 mil dólares, permitindo ele adquirir produtos no 
montante de 5 mil dólares - introduzindo recursos 
líquidos na nossa economia.

  AVANÇOS TECNOLÓGICOS - Nesta quar-
ta-feira, o secretário de Estado de Transformação 
Digital, Mauro Farias, apresentou, no Palácio Gua-
nabara, o balanço de sua gestão, marcada por avan-

ços expressivos em tecnologia. Em uma espécie de 
“50 anos em 5”, elevou o Rio de Janeiro ao 2º lu-
gar no ranking nacional de oferta de serviços digi-
tais, consolidando o estado como referência com o 
maior projeto do país na área. Como a coluna já ha-
via antecipado, o evento também marcou a despedi-
da de Mauro, que deixa a pasta para se dedicar à vida 
privada. Nos bastidores, ele foi comparado ao téc-
nico Jorge Jesus, símbolo de excelência no Flamen-
go campeão de 2019, deixando o cargo no auge. Sob 
sua gestão, o Rio de Janeiro conquistou mais de dez 
prêmios em tecnologia nos últimos cinco anos.

  FEU ASSUME - Durante o encontro, foi anun-
ciado em primeira mão pelo governador Cláudio 
Castro que Feu (Fernando Braga), atual subsecretá-
rio de Desburocratização e Governo Digital, servi-
dor de carreira do Estado e com perfi l técnico, assu-
me o comando da pasta, assegurando a continuidade 
do trabalho de destaque realizado na gestão.
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Câmara retira Fundo do DF 
e outros pontos do pacote
Diante das mudanças feitas, dólar fechou em R$ 6,26

Por Karoline cavalcante

A Câmara dos Deputados 
votou, nesta quarta-feira, os 
projetos e a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) que 
compõem o pacote de corte de 
gastos promovendo alterações 
nas propostas enviadas pelo 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad. Até o fechamento 
desta edição, estava aprovado 
integralmente pelos deputados 
o Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 210/2024. Os demais 
projetos ainda continuavam em 
discussão. O mercado financei-
ro parece ter reagido mal às mu-
danças feitas pelos deputados. 
O dólar teve nova alta recorde e 
fechou o dia cotado a R$ 6,26. 
Os projetos, quando aprovados 
na Câmara, ainda terão de ser 
votados pelo Senado.

Uma das mudanças mais 
importantes retira do texto do 
Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 4614/2024 as mudanças 
na forma de reajuste do Fun-
do Constitucional do Distrito 
Federal (FCDF). Esse fundo 
financia os gastos do Distrito 
Federal em segurança pública, 
saúde e educação. O governo 
propunha mudar a forma de 
reajuste, hoje feito com base da 
Receita Corrente Líquida, para 
passar à correção da inflação, 
do Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Ampliado 
(INPCA). Isso poderia produ-
zir um corte de até R$ 1 bilhão 
no FCDF.

Uma grande mobilização 
da bancada do Distrito Fede-
ral permitiu que o relator do 
projeto, deputado Isnaldo Bu-
lhões (MDB-PB), retirasse a 
mudança do FCDF do texto. 
Até o fechamento desta edi-
ção, porém, o PLP 4614 ainda 

não tinha sido votado.
Na terça-feira (17), o texto-

-base do Projeto de Lei Com-
plementar (PLP) 210/2024, de 
autoria do deputado José Gui-
marães (PT-CE), foi aprovado 
na forma de um substitutivo 
apresentado pelo relator, de-
putado Átila Lira (PP-PI). Na 
tarde desta quarta-feira (18), 
foram votados os destaques.

Emendas
O projeto sofreu desidra-

tação ao ser votado. Um dos 
principais pontos de disputa no 
PLP 210/2024 foi a proposta 
de revogação da cobrança do 
seguro obrigatório para prote-
ção de vítimas de acidentes de 
trânsito (SPVAT), sancionada 
em maio para substituir o ex-
tinto DPVAT.

Mas a principal mudança 
aconteceu na regra que per-
mitiria ao governo limitar a 
liberação de emendas orça-
mentárias. Um acordo feito 
pelo próprio José Guimarães 
reduziu esse limite. Antes, o 
governo estava autorizado a 
bloquear qualquer emenda 
até o limite de 15%. O acordo 
manteve essa limitação somen-
te para as emendas não impo-
sitivas (não obrigatórias). A 
modificação foi aprovada com 
444 votos a favor e 16 contra.

Demais projetos
No conteúdo do PL 

4614/2024, destacam-se medi-
das para revisar os beneficiários 
de programas como o Bolsa 
Família e o Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC), com a 

atualização do Cadastro Único 
(CadÚnico). 

O projeto também sugere 
alterações nos reajustes do sa-
lário mínimo, propondo que o 
valor continue a ser corrigido 
acima da inflação, mas dentro 
dos limites do arcabouço fiscal. 

No entanto, o relator da 
proposta, deputado Isnaldo 
Bulhões (MDB-AL) retirou o 
Fundo Constitucional do Dis-
trito Federal (FCDF) do rela-
tório final, tema que tem gera-
do uma ampla discussão.

O último ponto do pacote é 
a Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 45/2024, que 
foi apensada à PEC 31/2007, 
que altera o Sistema Tributário 
Nacional, para poder tramitar 
mais rapidamente e ter a chan-
ce de ser concluída esta semana. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Alterações no pacote fizeram dolar subir em novo recorde

Veja principais pontos do 
pacote de corte de gastos
Por Rudolfo lago

O primeiro projeto do pa-
cote de corte de gastos, o pro-
jeto de Lei Complementar 
210/2024, teve seu texto-base 
aprovado na noite de terça-fei-
ra (17). O texto estabelece mu-
danças nas regras do arcabouço 
fiscal, o conjunto de normas 
que o governo precisa seguir 
para não estourar o teto de gas-
tos. E permite ao governo fazer 
o bloqueio de emendas parla-
mentares ao orçamento que 
não atendam às exigências de 
transparência e rastreabilidade.

Não são somente essas as pro-
postas do governo para evitar o 
estouro do teto de gastos. O pa-
cote inclui mais um projeto de 
lei complementar, o 4.614/2024. 
E uma Proposta de Emenda à 
Constituição, a PEC 45/2024. 
A estimativa do governo é que as 
medidas promovam uma econo-
mia de R$ 70 bilhões até 2026.

Veja abaixo os principais 
pontos do pacote proposto 
pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad:

Benefícios
O PLP 210 estabelece que 

qualquer criação ou prorroga-
ção de benefícios fica limitada 
à regra de crescimento real do 
marco fiscal. Gatilhos impe-
dirão o aumento se houver 
déficit nas contas.

Emendas
O governo fica ainda au-

torizado a bloquear até 15% 

do valor das emendas parla-
mentares. Na votação, porém, 
um destaque apresentado pelo 
próprio líder do governo na 
Câmara, José Guimarães (PT-
-CE), limitou essa possibili-
dade de bloqueio somente às 
emendas que não são impositi-
vas (obrigatórias).

Salário mínimo
O PLP 4.614 limita a possi-

bilidade de aumento do salário 
mínimo às regras do arcabou-
ço, que limitam o crescimento 
da despesa a 70% da variação 
da receita. Hoje, a regra prevê 
que o salário mínimo aumen-
ta conforme a inflação do ano 

anterior mais o crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
nos dois anos anteriores.

BPC
O pacote também prevê 

mudanças no pagamento do 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), que estabelece 
proteção social a pessoas em 
vulnerabilidade. A proposta é 
tornar mais rigorosa as regras 
para quem recebe o benefício, 
sua composição familiar e o cál-
culo da sua renda.

Abono salarial
A PEC 45 muda as regras. 

Hoje. Ela garante o pagamento 

de um salário mínimo anual a 
quem recebe até dois salários 
mínimos. A PEC fixa o paga-
mento a quem recebe até R$ 
2.640 até chegar a 1,5 salário 
mínimo.

Militares
O governo poderia ainda 

enviar proposta alterando re-
gras para o pagamento de be-
nefícios extras a militares.

Juízes
Também propõe limitar o 

pagamento de benefícios ex-
tras aos juízes quando tais be-
nefícios ultrapassarem o valor 
do teto salarial do funcionalis-
mo, que é o pagamento feito 
aos ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF).

Imposto de renda
Embora o pacote vise 

cortar gastos, quando foi 
anunciado pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
mencionou-se também que o 
governo cumpriria uma pro-
messa de campanha do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva de aumentar a faixa de 
isenção do Imposto de Ren-
da dos atuais R$ 2.824 para 
R$ 5 mil. Essa proposta, no 
entanto, não está incluída no 
pacote. Segundo Haddad, ela 
deverá ser enviada ao Con-
gresso no ano que vem. No 
momento do anúncio, porém, 
ela gerou repercussão negativa 
no mercado, que entendia que 
o governo misturava os temas.

Paulo Pinto/Agência Brasil

O pacote foi apresentado por Fernando Haddad
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Soraya publicou nota 
admitindo denúncias

CPI das Bets virou guerra 
pesada entre senadores

Denúncias Lobista

Intimidação

Nota

2025

Bilhões

Soraya Thronicke publicou 

uma nota em que admite 

ter recebido denúncias de 

que empresários estariam 

sendo extorquidos. E fala 

na nota sobre o “possível 

envolvimento de parla-

mentares e seus familia-

res em esquemas ilícitos, 

incluindo a realização de 

lobby para empresários 

donos de sites de apostas 

ilegais e influenciadores, 

com o objetivo de evitar 

convocações para com-

parecimento à CPI”. Na 

nota, a senadora não cita 

nomes. Mas os deixa nas 

entrelinhas. Soraya afirma 
ainda que está sendo “ví-

tima de ameaças e ten-

tativas de intimidação”. 

A senadora começou a 

circular esta semana pelo 

Congresso acompanhada 

de seguranças. 

Na sessão de terça-feira 

(17), a relatora da CPI das 

Bets, senadora Soraya 

Thronicke (Podemos-MS), 

cogitou apresentar um 

requerimento de con-

vocação do empresário 

Victor Lazarte, um dos 

fundadores da empresa 

de jogos de celular Wil-

dlife Studios. Acabou de-

movida pelo presidente 

da CPI, Dr. Hiran (PP-RR). 

Seria uma declaração de 

guerra explícita. Victor La-

zarte foi CEO da Wildlife, 

que não atua diretamen-

te com apostas bets. Mas 

especialmente ele é gen-

ro do senador Ciro No-

gueira (PP-PI). Casou-se 

em agosto com a filha de 
Ciro, a influencer Eduarda 
Nogueira. A convocação 

não foi feita, pelo menos 

ainda. Mas explodiria de 

vez a grossa guerra que 

acontece nos bastidores 

da CPI. A briga envolve 

denúncias pesadas.

Com sinais trocados, tan-

to Ciro quanto Soraya 

admitem ter recebido 

denúncias nesse sentido. 

Conforme publicou a re-

vista Veja, Ciro procurou 

o presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-

-MG). E Soraya afirma ter 
falado com o diretor da 

PF, Andrei Rodrigues.

Ciro teria dito a Pacheco 

que as extorsões partiriam 

do lobista Silvio Assis, que 

nega. Alguém que Soraya 

conhece, embora Ciro não 

a tenha acusado direta-

mente. Para Soraya, po-

rém, o objetivo teria sido 

de fato fazer insinuações, 

numa “tentativa de assas-

sinato de reputação”. 

Sem fazer acusações, 

Soraya disse ao Correio 

Político que não aceitará 

tentativas de intimidação. 

“Nada disso atrapalha o 

curso das investigações”, 

afirma ela. “Já temos mui-
tos requerimentos apro-

vados, e vamos seguir tra-

balhando normalmente”, 

diz a senadora. 

“Existem fortes indícios 

de que o genro de um 

senador seja proprietário 

de uma plataforma espe-

cializada em jogos on-line 

e com sede em um país 

considerado paraíso fis-

cal”, diz a nota. Ela diz que 

“os ataques à sua reputa-

ção refletem o desespero 
de alguns parlamentares”. 

A CPI das Bets foi instala-

da no dia 12 de novembo. 

Tem 130 dias, com possi-

bilidade de prorrogação 

por mais 130 dias, para 

concluir os seus trabalhos. 

Com o recesso, só irá ter-

minar no ano que vem, 

na volta dos trabalhos. 

“Talvez evitem a prorroga-

ção”, diz a senadora. 

A guerra entre os senado-

res mostra o tamanho da 

encrenca em torno das 

apostas que, segundo o 

Banco Central no relatório 

que divulgou em setem-

bro, movimentariam R$ 21 

bilhões por mês. Sem re-

gulamentação, com mui-

tas empresas sediadas 

fora do país.

Valter Campanato/Agência Brasil

Lula Marques/Agência Brasil

Ciro Nogueira levou denúncias a Rodrigo Pacheco

Soraya se diz vítima de “assassinato de reputação”

POR RUDOLFO LAGO
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Congresso aprova Lei de 
Diretrizes Orçamentárias

Por Karoline cavalcante

Em votação simbólica reali-
zada nesta quarta-feira (18), o 
Congresso Nacional aprovou o 
projeto da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 2025 
(PLN 3/24). O texto, relatado 
pelo senador Confúcio Moura 
(MDB-RO), segue agora para 
sanção do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

A LDO de 2025 estabelece 
como meta fiscal para o pró-
ximo ano o equilíbrio entre 
receitas e despesas, com o ob-
jetivo de alcançar um déficit ou 
superávit zero. De acordo com 
o projeto aprovado, essa meta 
de equilíbrio poderá ter uma 
margem de tolerância de 0,25 
ponto percentual do Produ-
to Interno Bruto (PIB), o que 
permite uma variação de até 
R$ 30,97 bilhões, para mais ou 
para menos. Assim, o governo 
poderá encerrar o ano com um 
resultado negativo dentro desse 
limite e ainda assim cumprir as 
metas fiscais estabelecidas.

Emendas Pix
As emendas de transfe-

rência especial, chamadas de 
“emendas Pix”, deverão apre-
sentar um plano de trabalho 
que especifique o objeto e o va-
lor da transferência, conforme 
informado pelo autor da emen-
da individual impositiva. Caso 
essa exigência não seja cumpri-
da, a execução do pagamento 
poderá ser suspensa. Com o vo-
lume crescente dessas emendas, 
foram totalizados quase R$ 8 
bilhões no orçamento de 2024. 
A medida estabelece ainda que 
municípios com menos de 65 
mil habitantes não terão seus 
repasses federais bloqueados, 
mesmo que estejam inadim-
plentes com o governo federal.

Durante a votação, Confú-
cio Moura explicou que, por 
acordo de líderes, o Fundo 
Partidário será corrigido pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo. Os par-
lamentares decidiram também 
por retirar a previsão de o go-
verno contingenciar emendas 
parlamentares.

“É uma referência ao fundo 
partidário. Há uma divergên-
cia corrigida na mensagem do 
Executivo de que o fundo par-
tidário seria corrigido na mes-
ma proporção das receitas da 
Justiça Eleitoral. Os líderes par-
tidários não concordaram”, ini-
ciou. “Traduzindo em miúdos: 
se houver contingenciamento 
de despesas do Executivo, ele 
não incidirá sobre as emendas 
parlamentares”, acrescentou o 
relator.

Protegidas
O relatório ainda especifica 

uma lista de 16 tipos de despe-
sas que estarão protegidas de 
contingenciamento em 2025, 

ou seja, não poderão ser conge-
ladas no orçamento. Entre essas 
despesas, destacam-se investi-
mentos em áreas como o desen-
volvimento regional, o apoio a 
populações indígenas, a prote-
ção de defensores de direitos 
humanos, a segurança alimen-
tar e nutricional, e a prevenção 
de desastres naturais. 

A LDO serve como base 
para a elaboração da Lei Or-
çamentária Anual (LOA), que 
define o orçamento do governo 
para o ano seguinte. A LOA de 
2025 ainda precisa ser analisa-
da pelo Congresso, com uma 
nova sessão prevista para esta 
quinta-feira (19). 

Como antecipado pela co-
luna Correio Político, caso a 
LDO não tivesse sido aprovada 
antes do recesso parlamentar, 
o governo enfrentaria dificul-
dades na liberação de recursos 
mensais, tendo que recorrer à 
edição de medidas provisórias 
(MPs) para viabilizar o funcio-
namento do orçamento até a 
aprovação definitiva. 

Para lidar com essa possibi-
lidade, foi incluído um “jabuti” 
no Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 121/2024, que 
institui o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Es-
tados (Propag), a renegociação 
das dívidas dos estados, que foi 
aprovado na terça-feira (17) 
pelo Senado e foi à sanção pre-
sidencial.

Esse dispositivo, inserido 
pela Câmara dos Deputados, 
permitia que o Executivo fe-
deral, estadual e municipal 
executasse despesas orçamen-
tárias, mesmo sem a aprovação 
da LDO, para garantir o paga-
mento de obrigações consti-
tucionais, serviços da dívida e 
outras despesas essenciais. No 
entanto, o relator do texto no 
Senado, senador Davi Alco-
lumbre (União-AP), conside-
rou a proposta inadequada e 
decidiu rejeitá-la. 

Na verdade, porém, o jabu-
ti foi retirado porque já havia 
segurança de que a LDO seria 
aprovada.

Previsão é que a Lei Orçamentária seja analisada nesta quinta
Lula Marques/ Agência Brasil

Aprovação da LDO dá maior tranquilidade ao governo 

Da Redação

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) adiou para o ano que 
vem a decisão final sobre a res-
ponsabilização das redes sociais 
pelos conteúdos ilegais posta-
dos pelos usuários.

O julgamento foi retomado 
nesta quarta-feira (18), com o 
voto do presidente da Corte, 
Luís Roberto Barroso, mas foi 
suspenso logo em seguida após 
pedido de vista do ministro 
André Mendonça.

Devido ao período de recesso 
no STF, que começa em 20 de 
dezembro, o julgamento só será 
retomado no retorno do Judiciá-
rio, a partir de fevereiro de 2025.

Parcial
Barroso votou pela responsa-

bilização parcial das plataformas. 
Ou seja, para o presidente do 
STF, alguns casos implicariam 
retirada imediata de conteúdos 
impróprios. Mas outras precisa-
riam ser analisadas pela justiça.

Para o ministro, as redes 
devem retirar postagens com 
conteúdo envolvendo porno-
grafia infantil, suicídio, tráfico 
de pessoas, terrorismo e ataques 
à democracia. Pela proposta, a 
medida deve ser tomada após 
as empresas serem notificadas 
pelos envolvidos.

Contudo, no entendimento 
de Barroso, a remoção de pos-
tagens com ofensas e crimes 
contra a honra dos cidadãos 
só pode ocorrer após decisão 
judicial, ou seja, como ocorre 

atualmente. O ministro tam-
bém não aderiu à proposta dos 
votos anteriores para que as re-
des sociais realizem o monito-
ramento prévio das mensagens 
consideradas ilegais.

“Eu entendo que crimes 
contra a honra dependem de 
ordem judicial para remoção, 
não crio responsabilidade obje-
tiva, substituo a ideia de moni-
toramento ativo pelo dever de 
cuidado e não incluo qualquer 
obrigação adicional para mar-
ketplaces”, afirmou Barroso.

O presidente do STF tam-
bém defendeu a regulação das 
redes sociais para coibir a de-
sinformação.

“Há desinformação de al-
guém dizer que querosene faz 
bem para covid ou a tentativa 
de criação de um ambiente de 
golpe de Estado pelo conven-
cimento da população de que 
houve uma fraude inexistente 
no processo eleitoral. Não é 
uma pessoa ter a opinião que 
quiser sobre a urna eletrôni-
ca. A pessoa tem todo o direi-
to de dizer que prefere o voto 
de papel, mas não tem o di-
reito de dizer ‘eu tenho a pro-
va da fraude’, se não houver 
prova de fraude, sobretudo, 
procurar viralizar isso para 
desacreditar as instituições”, 
completou.

Três votos
Nas sessões anteriores, os 

ministros Dias Toffoli e Luiz 
Fux também votaram a favor 
da responsabilização das plata-
formas. De acordo com os mi-
nistros, as plataformas devem 
retirar, após notificação extra-
judicial, conteúdos considera-
dos ilegais, como mensagens 
com ataques à democracia, 
incitação à violência, racismo, 
entre outras.

O Supremo julga a cons-
titucionalidade do Artigo 19 
do Marco Civil da Internet 
(Lei 12.965/2014), norma 
que estabeleceu os direitos e 
deveres para o uso da internet 
no Brasil.

De acordo com o Artigo 
19, “com o intuito de assegu-
rar a liberdade de expressão e 
impedir a censura”, as platafor-
mas só podem ser responsabi-
lizadas pelas postagens de seus 
usuários se, após ordem judi-
cial, não tomarem providên-
cias para retirar o conteúdo.

Nas primeiras sessões do 
julgamento, representantes 
das redes sociais defenderam 
a manutenção da responsabili-
dade somente após o descum-
primento de decisão judicial, 
como ocorre atualmente. As 
redes socais sustentaram que 
já realizam a retirada de con-
teúdos ilegais de forma extra-
judicial e que o eventual moni-
toramento prévio configuraria 
censura.

Com informações da 
Agência Brasil

StF adia julgamento de 
responsabilização das redes

José Cruz/Agência Brasil

Barroso votou pela responsabilização parcial das redes

CORREIO BASTIDORES

MP não vê abuso de Tarcísio 
em acusação contra Boulos

Governo quer presidente do 
Republicanos no ministério

‘Não procede’ Cobiçado

Sem citação

Confirmação

Jornalistas

‘Predileção’

O promotor Fabiano Au-

gusto Petean, da 1ª Zona 

Eleitoral de São Paulo, 

considerou improcedente 

a ação movida por Gui-

lherme Boulos (Psol) con-

tra o governador Tarcísio 

de Freitas, o prefeito de 

São Paulo, Ricardo Nunes 

(MDB), e seu vice eleito, 

Mello Araújo (PL).

Boulos, derrotado na elei-

ção para a prefeitura, acu-

sa Tarcísio de abuso de 

poder político ao, no dia 

do segundo turno, divul-

gar informação sigilosa 

da polícia. Segundo ele, 

em bilhetes, o PCC pedira 

votos para o psolista.

Em petição, Petean aco-

lhe argumentos da defe-

sa, afirma que o suposto 
pedido de votos já tinha 

sido divulgado, na véspe-

ra, pelo portal Metrópoles. 

O Palácio do Planalto 

avalia que, desta vez, vai 

conseguir convencer o 

presidente do Republi-

canos, deputado Marcos 

Pereira (SP), a assumir 

um ministério.

A ida de Pereira para o 

governo é muito deseja-

da: reforçaria o apoio do 

Republicanos, que tem 

44 deputados, e faria uma 

ponte com os evangéli-

cos. O partido é ligado à 

Universal, Pereira é bispo 

licenciado da igreja.

Mas isso criaria um mal-

-estar com o governador 

de São Paulo, Tarcísio de 

Freitas. O Republicanos 

tem um ministro, Silvio 

Costa Filho  (Portos e Ae-

roportos), mas não se con-

sidera da base.

O próprio Pereira ressal-

tara que a ida de Costa 

Filho para o governo, em 

setembro de 2023, não 

representava uma adesão 

ao Planalto

Por WhatsApp, Pereira 

negou que vá integrar o 

governo: “Não procede”, 

escreveu para a coluna. 

Um deputado do Repu-

blicanos disse que a hi-

pótese de o colega entrar 

no governo seria  pratica-

mente impossível. Para 

ele, isso comprometeria 

de vez o partido com Lula.

Pereira também não quer 

criar problemas com Tar-

císio, a maior estrela do 

partido e eventual can-

didato à Presidência. A 

possibilidade de o gover-

nador ir para o PL está a 

cada dia mais distante, 

mas o MDB e mesmo o 

PSD não fechariam as 

portas para ele.

No documento, o promo-

tor afirma que a repórter 
que questionou o gover-

nador já sabia da matéria 

publicada pelo “Metrópo-

les”. Como a coluna mos-

trou, porém, a reporta-

gem não foi mencionada 

na pergunta, coube a Tar-

císio citar o suposto apoio 

do PCC na capital.

A polícia de São Paulo não 

atestou que os bilhetes 

apreendidos são do PCC. 

Em seu parecer, porém, 

Petean afirma que as in-

formações “foram confir-
madas quanto às ordens 

para votação no candida-

to (Boulos)”. Isto porque 

ele teve 72% dos votos nos 

presídios paulistanos.

Em 2024, a Justiça não 

aceitou denúncia de Pete-

an contra jornalistas: eles 

publicaram que, na cam-

panha de 2022, a equipe 

de Tarcísio teria mandado 

cinegrafista apagar ima-

gens de um tiroteio. O pro-

motor arquivou investiga-

ção sobre o governador 

relacionada ao caso. 

No texto, o promotor fala 

em “predileção” da orga-

nização criminosa pelo 

psolista. Ele classificou o 
PCC de “autoridade cri-

minosa” que, ressalta, 

tem “o controle velado de 

seus súditos”, “pressiona-

dos a votarem no candi-

dato ao qual a ‘ORDEM’ 

determinou”. 

Rovena Rosa/Agência Brasil

Michel Jesus/Câmara dos Deputados

Governador disse que PCC apoiou psolista

Planalto avalia que convencerá Pereira; ele nega ida

POR FERNANDO MOLICA
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Mesmo sem deter disparada 
do dólar, BC faz novo leilão

Investidores do Tesouro Direto 
enfrentam 3º ‘circuit breaker’

CORREIO ECONÔMICO

Dúvida Maior patamar

Estoques

Peso

Desaceleração 

Estresse

Depois de fracassar na 

tentativa de conter a dis-

parada do dólar – cuja co-

tação já supera R$ 6,20 – 

com a venda de US$ 12,7 

bilhões, desde a última 

quinta-feira (12), maior in-

jeção de recursos no câm-

bio desde a pandemia, 

em março de 2021, o Ban-

co Central (BC) volta hoje 

(19) ao mercado, com um 

leilão de venda à vista de 

até R$ 3 bilhões. 

Pelas regras divulgadas 

pela autarquia, cada ‘de-

aler’ de câmbio poderá 

enviar até três propostas 

com o volume pretendi-

do e o diferencial, com até 

seis casas decimais, a ser 

adicionado ou diminuí-

do da taxa de venda Ptax 

do fechamento do dia. O 

resultado será divulgado 

em comunicado. 

Em meio à instabilidade 

no setor de renda fixa, 
por conta da tensão que 

envolve a votação do pa-

cote fiscal na Câmara dos 
Deputados, sem contar 

o cancelamento do tra-

dicional leilão de títulos 

públicos, previsto para 

essa quinta-feira (19), os 

investidores do Tesou-

ro Direto enfrentam o 

terceiro dia seguido de 

‘circuit breaker’, meca-

nismo que interrompe as 

negociações quando o 

mercado está passando 

por momentos críticos, 

como quedas bruscas de 

preços ou crises.

Já na manhã dessa quar-

ta-feira (18), a negociação 

foi interrompida. No pe-

ríodo entre 10h e 10h50, 

compras foram limitadas 

ao Tesouro Selic. Como 

na terça-feira (17), todos 

os 31 títulos IPCA+ foram 

negociados com juro real 

acima de 7%.

Fora tensão crescente 

com a votação do pacote 

fiscal na Câmara, agrava-

da pela notícia do cance-

lamento, pelo Tesouro, do 

tradicional leilão de títulos 

públicos de quinta-feira 

(19), há dúvida se ocorre-

rão outros três leilões, de 

compra e venda de títu-

los, na sexta-feira (20).

Com a disparada cambial 

‘puxando’ os juros, a taxa 

prefixada superou 15% ao 
ano, até mesmo em ven-

cimentos longos, o que 

configura o maior pata-

mar da série histórica. 

Entre os ativos indexados 

à inflação, as taxas estão 
cada vez mais perto do 

“IPCA + 8%” ao ano.

Decorridos seis meses, 

os estoques de produtos 

industriais voltaram ao 

patamar planejado pelas 

empresas, aponta a Son-

dagem Industrial da CNI, 

ao revelar que o estoque 

efetivo atingiu os 50 pon-

tos no mês passado, o que 

não ocorria desde abril 

deste ano.

Analistas veem com preo-

cupação a questão fiscal e 
o temor de que o pacote 

de corte de gastos do Pla-

nalto venha a ser, ainda 

mais, ‘desidratado’ pelo 

Congresso Nacional – ali-

mentando, por tabela, a 

alta explosiva da dívida 

pública –  poderão pesar 

nos negócios.  

Para o gerente de Análise 

Econômica da CNI, Mar-

celo Azevedo, “a volta ao 

nível projetado sinaliza 

que o estímulo à produ-

ção industrial pode cair 

nos próximos meses, o 

que poderia desacelerar a 

atividade do setor, caso a 

demanda por bens indus-

trializados perca força”. 

“Um estresse financei-
ro muito grande”, avalia 

o economista-chefe do 

Banco Master, Paulo Gala, 

para quem a resistência 

presidencial em promo-

ver uma “moderação fis-

cal” foi agravada por um 

pacote fiscal pífio e a isen-

ção de IR para quem ga-

nha até R$ 5 mil mensais.

Marcello Casal Jr. Agência Brasil

Reprodução site Dinelly contabilidade

Eficácia cambial do BC será posta à prova novamente

Tensão com Fiscal e suspensão de leilões agravam mercado

“Agente menor, o BC é 
refém da política fiscal”
Lisboa: governo não encarou ‘problemas graves’ nos gastos públicos

Por marcello Sigwalt

“Como agente ‘menor’, o 
Banco Central (BC) está refém 
da política fiscal”. A constata-
ção provém do ex-secretário da 
Política Econômica do Minis-
tério da Fazenda no primeiro 
governo petista e ex-presidente 
do Insper, Marcos Lisboa, ao 
argumentar que a autoridade 
monetária ‘faz o que está a seu 
alcance’ para tentar devolver a 
inflação de volta à meta, “mas 
a pressão fiscal joga contra”. Ao 
tocar na ‘ferida’ dos problemas 
decorrentes da gestão errática 
da economia pelo Planalto, Lis-
boa entende que “o governo op-
tou por não enfrentar proble-
mas graves nos gastos públicos”. 

Ao admitir que o BC sofre 
‘efeito colateral’, assim como 
todo o país, da política fis-
cal, o ex-secretário entende 
que o ‘câmbio é reflexo’ e que 
a política monetária “é uma 
coadjuvante ágil do fiscal”. Em 
consequência, ele observa que 
os investidores estão mais pes-
simistas e preferindo outros 
países, uma vez que a saída de 
estrangeiros da bolsa brasileira 

este ano já supera recursos de 
R$ 32 bilhões. 

Sobre o ‘descompasso’ fla-
grante nas contas públicas, Lis-
boa classificou de disfuncional 
a gestão fiscal brasileira, assim 
vista como ‘âncora’ da política 
econômica, que ‘sustenta’ a eco-
nomia no longo prazo.  

Um agravante adicional, 
pontua o ex-secretário, o gasto 

tupiniquim é 95% rígido, pois, 
após o fim do teto de gastos 
(regra fiscal que antecedeu o 
arcabouço atual), “algumas des-
pesas voltaram a ser indexadas 
à receita. Além disso, voltou a 
indexação do salário mínimo, 
que está atrelado a uma série de 
benefícios previdenciários, hoje 
a principal despesa”.

Lisboa classificou de disfun-

cional a gestão fiscal, ‘âncora’ 
que ‘sustenta’ a economia no 
longo prazo. 

Para o ex-presidente do 
Insper conclui que ‘fracassou’ 
o quadro de solvência fiscal, 
mediante a ‘crença’ do equilí-
brio de contas no médio prazo, 
sustentabilidade das contas e 
inflação sob controle, como no 
primeiro governo Lula”.

Reprodução redes sociais

Para Lisboa, ‘fracassou’ a ‘crença’ do equilíbrio das contas públicas no médio prazo 

Em dia de confirmação, nes-
te fim de tarde, de novo corte 
de juros pelo Federal Reserve, 
o Ibovespa se mantinha desco-
nectado de Nova York desde 
cedo, assombrado ainda pela 
deterioração da perspectiva fis-
cal doméstica. Mas sinais ob-
servados na comunicação e nas 
projeções do Fed – com a indi-
cação de apenas mais dois cor-
tes na taxa de juros americana 
e piora nas projeções do PCE 
(índice de inflação ao consumi-
dor monitorado pelo BC dos 
EUA), bem como a decisão sem 
unanimidade – deterioraram 
o humor lá fora, carregando 
o Ibovespa para profundezas 
maiores. A comunicação tam-
bém enseja a chance de abertura 
de uma janela para interrupção 
ou encurtamento do ciclo de 
cortes de juros na maior econo-
mia do globo – sinal reforçado 
durante a coletiva do presiden-
te do Fed, Jerome Powell.

Assim, o índice da B3, que 

caía 2,05% pouco antes da 
deliberação do BC america-
no, passou a ceder 3,40%, a 
120.457,48 pontos, na mínima 
do dia renovada ao longo – e 
mesmo depois – dos comen-
tários de Powell, então a cami-
nho de sua maior perda desde 
8 de setembro de 2021, no dia 

seguinte ao discurso do então 
presidente Jair Bolsonaro na 
avenida Paulista, na celebração 
da data nacional com ataques 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF).

No fechamento de hoje, 
o Ibovespa mostrava baixa de 
3,15%, a 120.771,88 pontos, 

no menor nível desde 20 de 
junho (então aos 120,4 mil 
pontos). Foi também a maior 
perda diária em porcentual 
desde 10 de novembro de 2022 
(-3,35%), quando o temor era 
de que o ex-ministro Guido 
Mantega viesse a participar da 
equipe de transição para Lula 
3. O dólar à vista, hoje a R$ 
6,2707 na máxima pós-Powell, 
concluiu o dia a R$ 6,2657, em 
alta de 2,78%. Na semana, o 
Ibovespa cai 1,64% e, no mês, 
cede 3,90% – no ano, a queda 
é de 10%. O giro financeiro foi 
muito reforçado, em  dia de 
vencimento de opções sobre o 
Ibovespa, de R$ 83 bilhões.

Na B3, todas as ações de 
maior liquidez operaram em 
terreno negativo neste meio 
de semana, e apenas três das 87 
componentes da carteira con-
seguiram sustentar ganho no 
fechamento da sessão: Marfrig 
(+1,81%), MRV (+1,54%) e 
Santos Brasil (+0,54%). 

Bolsa amarga maior perda em dois anos
Site 1 bilhão

Maré de incerteza sobre rumo da economia derruba bolsa  

Desconfiança ‘alimenta’ a alta de futuros

Crise cambial ‘afunda’ o valor do real 

Os juros futuros voltaram 
a fechar com alta expressiva. 
A manhã já tinha sido caótica, 
com taxas subindo em torno 
de 20 pontos-base, pressiona-
da por fatores técnicos e ainda 
com a tensão fiscal e monetá-
ria no pano de fundo. À tarde, 
ampliaram a alta a mais de 50 
pontos depois dos recados “ha-
wkish” do Federal Reserve no 
comunicado da decisão e na en-
trevista de Jerome Powell. Na 
ponta curta, a precificação de 

Selic terminal já bateu em 17%.
A taxa do contrato de De-

pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 encerrou 
em 15,38%, de 15,08% ontem 
no ajuste, e a do DI para janei-
ro de 2027 saltou a 15,84%, de 
15,41% ontem. A taxa do DI 
para janeiro de 2029 terminou 
em 15,54%, de 15,11%.

A expectativa era de uma 
quarta-feira de menor estresse, 
considerando a aprovação de 
parte dos projetos fiscais e da 

reforma tributária ontem no 
Congresso, além da decisão do 
Tesouro de atuar simultanea-
mente com venda e recompra 
de títulos, dando saída a de-
tentores dos papéis no ambien-
te atual de baixo apetite pelo 
risco. Até meados da manhã 
a ponta longa até esteve bem 
comportada, mas depois o ner-
vosismo voltou a tomar conta.

“Achei que seria um dia 
bom, até porque ainda teve a 
notícia de que vão botar o salá-

rio mínimo para votar mais tar-
de, provavelmente. Mas o dia 
mostra que um mercado total-
mente não racional e sem mais 
fundamento. É um mercado de 
total desconfiança, que não dá 
mais credibilidade para o que 
o governo promete”, afirma a 
economista-chefe da B.Side In-
vestimentos, Helena Veronese.

Ela lembra ainda que a es-
calada das taxas e do câmbio 
desafiou as falas do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. 

Já em alta firme e acima 
da linha de R$ 6,20 ao longo 
da tarde, em razão da crise de 
confiança na política fiscal do 
governo Lula, o dólar à vista 
ganhou ainda mais força na 
última hora de negócios em 
sintonia com o exterior, após o 
anúncio da decisão de política 
monetária do Federal Reser-
ve (Fed, o Banco Central dos 
EUA).

Com máxima a R$ 6,2707, 
o dólar à vista fechou em alta 

de 2,78%, a R$ 6,2657 – reno-
vando pico histórico nominal 
pelo terceiro pregão consecu-
tivo. Desde a última vez que o 
dólar fechou abaixo de R$ 6,00 
no mercado doméstico (R$ 
5,9557), no último dia 11, a 
moeda já acumula valorização 
de 5,20%. No ano, o dólar ga-
nha 29,10%.

O real apresentou de lon-
ge o pior desempenho entre as 
principais moedas globais, in-
cluindo divisas pares de países 

emergentes e de exportadores 
de commodities. Termômetro 
do comportamento do dólar 
em relação a pares, como euro 
e iene, o índice DXY subiu 
mais de 1%, ultrapassando os 
108,000 pontos.

Como esperado, o Fed re-
duziu a taxa de juros em 25 
pontos-base, para a faixa entre 
4,25% e 4,50%. Mas a decisão 
não foi unânime. Houve 11 
votos pela redução e 1 pela ma-
nutenção. Analistas chamaram 

a atenção para o tom duro do 
comunicado e de falas do pre-
sidente do BC ianque, Jerome 
Powell.

Analistas observam que o 
real já amargava as piores perdas 
entre pares emergentes antes 
da decisão do Fed. Depois de 
vender US$ 3,3 bilhões ontem 
em dois leilões à vista, o Banco 
Central não interveio no mer-
cado cambial hoje, apesar de a 
taxa de câmbio ter superado R$ 
6,20 no início da tarde.  
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INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Voltaço I

Ingressos Flu Mundial de Clubes 

Voltaço II

ELEIÇÕES NO 
FLAMENGO
Em reunião ordi-
nária do Conse-
lho Deliberativo, 
Ricardo Lomba e 
Silvio Bastos, da 
Chapa 1, foram 
eleitos presiden-
te e vice-presi-
dente. Eles obti-
veram 943 votos, 
contra 171 da Chapa 
2, que tinha Álvaro Ferreira e Rodrigo Gama. Ainda ti-
veram dois nulos e dois votos em branco, totalizando 
1.121 votos. Estavam aptos a votar os conselheiros Gran-
des-Beneméritos, Beneméritos, Eméritos, Remidos, 
Laureados natos e os Proprietários, que manifestaram, 
por escrito, esse propósito, nos meses de setembro, ou-
tubro e novembro. 

Conselho de Administração
Emilio Habibe foi eleito presidente do Conselho de Ad-
ministração. Ele era candidato único no pleito e foi es-
colhido para o cargo com 78 votos. O vice-presidente é 
o empresário Daniel Camargo.

O Volta Redonda assinou 
contrato com o atacante 
Kelvin, de 31 anos, ex-Por-
to e que estava no Remo. 
O contrato do atleta é vá-
lido até o fim do Campe-
onato Carioca, com possi-
bilidade de renovação. 

O Fluminense disputa a 
Copa do Mundo de Clubes 
FIFA 2025 entre os dias 15 
de junho e 13 de julho, nos 
Estados Unidos, e a venda 
de ingressos para os seto-
res destinados à torcida 
do Tricolor começa nes-
ta quinta-feira (19) no site 
FIFA.com/tickets. O paga-

mento só poderá ser feito 
com cartão de crédito in-
ternacional. Os ingressos 
do primeiro lote são exclu-
sivos para sócios do Flumi-
nense, que poderão com-
prar até quatro ingressos 
por jogo utilizando o có-
digo que será enviado por 
e-mail pelo clube. 

Em 2024, foram 34 jogos 
pela equipe paraense. O 
atleta já passou pelos exa-
mes médicos e está inte-
grado ao elenco tricolor. 
Na carreira, Kelvin tam-
bém passou por times de 
Portugal e Japão. 

Flamengo/Divulgação

Oposição domina conselhos 

CORREIO NO MUNDO

Ucrânia

Apoio

Apoio ao povo sírio

Assistência

Contribuição

NEGOCIAÇÕES 
EM DAMASCO
O Enviado Espe-
cial da ONU para 
a Síria concluiu 
as negociações 
em Damasco 
na quarta-feira, 
expressando oti-
mismo de que a 
queda do regime 
de Assad poderia 
marcar o início de 
uma transição pacífica e democrática para o país des-
truído, ao mesmo tempo em que reconhece que há de-
safios. “Ainda é cedo”, disse Geir Pedersen, referindo-se 
aos eventos dramáticos de menos de duas semanas.

O Secretário-Geral da 
OTAN (Organização do 
Tratado do Atlântico Nor-
te), Mark Rutte, recebeu 
o Presidente da Lituâ-
nia, Gitanas Nauseda, na 
quarta-feira, dia 18, para 
discutir a defesa da OTAN 
e o apoio à Ucrânia.

O Secretário-Geral tam-
bém agradeceu à Lituânia 
por seu forte apoio à Ucrâ-
nia, incluindo € 1 bilhão 
em assistência militar des-
de o início da invasão em 
larga escala da Rússia. A 
Lituânia “pressionou todos 
nós a fazer mais”.

Pedersen reiterou o com-
promisso da ONU em 
apoiar o povo da Síria na 
consecução desses ob-
jetivos, ao mesmo tem-
po em que reconheceu 
os desafios significativos 
que temos pela frente. 
Ele destacou a situação 

volátil em algumas par-
tes do país, particular-
mente no nordeste, onde 
o cessar-fogo foi recente-
mente estendido. “Há es-
tabilidade em Damasco, 
mas há desafios em al-
gumas áreas “, observou 
Pedersen.

Ele enfatizou o compro-
misso da OTAN com a 
Ucrânia, referindo-se à 
promessa de fornecer € 
40 bilhões em assistência 
de segurança em 2024 e 
ao Comando de Assistên-
cia de Segurança e Treina-
mento da OTAN.

O Secretário-Geral agra-
deceu à Lituânia por suas 
contribuições significati-
vas à OTAN e à segurança 
compartilhada, incluindo 
sua liderança em gastos 
com defesa e seus esfor-
ços para impulsionar a 
produção de defesa. 

Muhannad Aldhaher/Unicef

Meninos na cidade de Raqqa

Tensão na Coreia aumenta

Real Madrid, o campeão de tudo

ONU faz alerta sobre o desenvolvimento de programa nuclear

Equipe espanhola vence o Pachuca e fatura a Copa Intercontinental

A principal autoridade de 
assuntos políticos da ONU 
expressou na quarta-feira 
grande preocupação com o 
aumento das tensões na Pe-
nínsula Coreana, pedindo 
ao Conselho de Segurança 
que mantenha o objetivo de 
impedir que a República Po-
pular Democrática da Coreia 
(RPDC) – mais comumente 
conhecida como Coreia do 
Norte – se torne um Estado 
com armas nucleares.

Ao informar os embaixado-
res, a Subsecretária-Geral Ro-
semary DiCarlo destacou a ne-
cessidade de redução da tensão 
e diálogo, ao mesmo tempo em 
que observou “indicações” de 
que a RPDC continua a perse-
guir ativamente seu programa 
de armas nucleares.

“O envolvimento diplomá-
tico continua sendo o único 
caminho para a paz sustentável 
e a desnuclearização completa e 
verificável da Península Corea-
na “, disse ela.

Ela acolheu ofertas para dia-
logar com a RPDC, sem condi-
ções prévias.

Avanço militar
A Sra. DiCarlo disse que 

a Coreia do Norte estava “tra-
balhando para” alcançar novas 
capacidades militares em linha 
com um plano de cinco anos 

anunciado em janeiro de 2021.
Isso inclui os lançamentos 

de 2024 de mísseis balísticos 
intercontinentais (ICBMs), 
mísseis balísticos de alcance 
intermediário (IRBMs) e mís-
seis balísticos de curto alcance 
(SRBMs). Há também relatos 
da existência de uma segunda 
usina de enriquecimento de 

urânio em Kangson, além da 
instalação de enriquecimento 
de urânio em Yongbyon.

Além disso, a RPDC tentou 
lançar um satélite de reconheci-
mento militar e exibiu os siste-
mas de armas que produziu em 
uma exposição na capital Pyon-
gyang, violando as resoluções 
do Conselho de Segurança.

“A exibição aberta deles de-
monstra que a RPDC está lon-
ge de desacelerar seu programa 
de mísseis balísticos”, alertou a 
Sra. DiCarlo.

A Sra. DiCarlo também 
abordou relatos de coopera-
ção militar entre a RPDC e a 
Rússia no campo de batalha 
na Ucrânia, incluindo a su-
posta transferência de mais de 
13.000 contêineres de muni-
ção, mísseis e artilharia – rela-
tos que não foram verificados 
pela ONU.

Relatos da mídia também 
sugerem que tropas norte-co-
reanas receberam treinamento 
e equipamento na Rússia.

O Real Madrid fez valer 
o favoritismo e conquistou a 
Copa Intercontinental (antigo 
Mundial de Clubes da Fifa) ao 
aplicar 3 a 0 no Pachuca (Mé-
xico), sendo o último gol de 
pênalti marcado pelo brasilei-
ro Vinicius Júnior, no Estádio 
Lusail, em Doha (Catar). Um 
dia após o brasileiro receber o 
troféu de melhor jogador do 
mundo no prêmio The Fifa 
Best Awards, Vini Jr foi eleito 
hoje (18) o craque da partida e 
o melhor atleta do torneio. 

O título da Copa Intercon-
tinental é o quinto obtido na 
temporada pelo time espanhol, 
comandado pelo técnico italiano 
Carlo Ancelotti. Antes o Real já 
conquistara o Campeonato Es-
panhol, a Supercopa da Espanha, 
a Liga dos Campeões e Superco-
pa da Uefa. 

O jogo
Os mexicanos, campeões da 

Concacaf (Confederação das 
Associações de Futebol da Amé-
rica do Norte, Central e Caribe) 
começaram pressionando os 
espanhóis e até assustaram o go-
leiro Courtois. Aos seis minutos 
o lateral Luis Rodrigues avan-
çou pela direita até desferir uma 

bomba de fora da área, direto no 
canto esquerdo, mas o goleiro 
do Real defendeu. Quatro mi-
nutos depois, o meio-campista 
Idrissa disparou pela esquerda, 
invadiu a grande área e mandou 
um belo chute cruzado. Mais 
uma vez, o belga Courtois sal-
vou o gol do Real desviando a 
bola com um tapa. A partir daí, 
o time espanhol, vencedor da 
Liga dos Campeões, começou a 
controlar mais a partida e finali-
zou mais vezes.

Aos 21 minutos, Rodrygo 
quase abriu o placar para o Real: 
sozinho na entrada da área, o bra-
sileiro chutou certeiro, mas o za-
gueiro Micolta se jogou na frente 

da bola e evitou o gol.  De tanto 
insistir, o time madrilenho abriu 
o marcador aos 37 minutos, em 
linda jogada que começou com 
passe de Jude Bellingham para 
Vini Júnior dentro da área. De 
frente para Courtois, o brasileiro 
cortou para a esquerda, se livrou 
do goleiro e rolou com tranqui-
lo para Mbappé empurrar para o 
gol vazio.

Após o intervalo, logo aos 
sete minutos, Rodrygo se livrou 
de dois zagueiros na entrada da 
área, antes de chutar certeiro no 
canto esquerdo do goleiro Carlos 
Moreno. Aos 25 minutos, o time 
mexicano teve chance de descon-
tar, em bola cruzada por Montiel 

da direita para Rondón cabecear 
bonito, mas a bola foi por fora, 
rente ao travessão. Com superio-
ridade técnica o Real seguiu do-
minando o jogo.

Aos 35 minutos, o juiz apitou 
pênalti para o Real Madrid, após 
Lucas Vásquez sofrer falta por 
contato na grande área. O brasi-
leiro Vini Jr cobrou com perfei-
ção o terceiro gol da partida que 
selou o primeiro título da Copa 
Intercontinenal para o time es-
panhol. No minuto final, Mena 
recebeu cruzamento da direita e 
marcou de cabeça o que seria o 
gol de honra do Pachuca. No en-
tanto, o gol foi anulado logo a se-
guir por impedimento de Mena.

Manuel Elías/ONU

Real Madrid FC

Rosemary DiCarlo, Subsecretária-Geral da ONU 

Time fez 3 a 0 contra os mexicanos em Doha

terremoto devasta 
Vanuatu na Melanésia

Gaza causa impacto 
fatídico em crianças

Estima-se que 40.000 crian-
ças precisam de assistência hu-
manitária após um terremoto 
devastador de magnitude 7,3 
atingir Vanuatu em 17 de de-
zembro, seguido por vários 
grandes tremores secundários. 
De acordo com as autoridades, 
14 mortes foram relatadas até 
agora, com mais de 200 feridos. 

A UNICEF já despachou 
kits de primeiros socorros co-
munitários, Kits de Saúde de 
Emergência Interagências e 
tendas para dar suporte à conti-

nuidade dos serviços essenciais 
de saúde. A UNICEF também 
está fornecendo água potável 
para instalações de saúde.

Muitos prédios, incluin-
do hospitais, sofreram danos. 
Com deslizamentos de terra 
por toda a ilha, estradas e pon-
tes importantes que conectam 
o aeroporto e o porto maríti-
mo principal também foram 
severamente danificadas. Além 
disso, as redes de telecomunica-
ções na maioria das áreas estão 
inativas ou intermitentes.

A guerra na Faixa de Gaza 
está causando um impacto 
catastrófico nas crianças. Se-
gundo relatos, 14.000 crian-
ças foram mortas, de acordo 
com a última estimativa do 
Ministério da Saúde Palesti-
no; milhares de outros fica-
ram feridos. Não há espaços 
seguros. Todas as crianças de 
Gaza foram expostas às expe-
riências traumáticas da guer-
ra, cujas consequências dura-
rão a vida inteira. 

Estima-se que cerca de 1,9 

milhões de pessoas — cerca de 
9 em cada 10 da população de 
Gaza — foram deslocadas in-
ternamente. Metade delas são 
crianças. Elas não têm aces-
so suficiente a água, comida, 
combustível e remédios. Suas 
casas foram destruídas; suas 
famílias, despedaçadas. Muitas 
crianças foram deslocadas vá-
rias vezes e perderam suas ca-
sas, pais e entes queridos. Elas 
precisam ser protegidas, junto 
com os serviços restantes dos 
quais dependem.

Depois de tropeçarem na es-
treia, os times brasileiros Minas 
e Praia Clube venceram nesta 
quarta-feira (18) os jogos da se-
gunda rodada da fase de grupos 
do Mundial de Clubes de vôlei 
feminino, disputado no Huan-
glong Sports Center, em Hang-
zhou (China). Primeira a entrar 

em quadra, a equipe do Minas 
ganhou do Zamaek Sporting 
Club (Egito), campeão africa-
no, por 3 sets a 0 (25/17, 25/21 
e 25/14), em partida do Grupo 
A, que inclui também o Tianjin 
(China) e Vero Volley Milano 
(Itália).  

Na sequência, o conterrâ-

neo Praia Clube, time de Uber-
lândia (MG), derrotou o atual 
campeão asiático Red Rockets 
( Japão) pelo mesmo placar, 
com parciais de 25/17, 25/23 
e 25/16, em jogo do Grupo B 
(que tem o italiano Conegliano 
e o vietnamita Ninh Binh).

O Mundial de Clubes reúne 

os clubes campeões e vice-cam-
peões continentais em 2024. Os 
maiores campeões do torneio 
são os clubes turcos VakifBank 
(quatro títulos) e o Eczacibçi 
(três), ambos ausentes nesta edi-
ção. O últimos dos três títulos 
do Brasil no Mundial foi con-
quistado em 2012 pelo Osasco. 

Minas e praia vencem no Mundial de Vôlei



8 Quinta-feira, 19 de Dezembro de 2024EspEcial

feira de arte criada em 2010 que po-
sicionou o Rio de Janeiro no circuito 
internacional de feiras de arte.
 Destaque Ciência – Instituto D’Or
Destaque em Ciência, representado 
pela presidente Dra. Fernanda Tovar-
-Moll, médica radiologista e neurocien-
tista, reconhecida por suas contribui-
ções ao entendimento da conectividade 
cerebral e neuroplasticidade.
 Destaque Educação – Ternium Brasil
A Ternium Brasil tem se destacado por 
seus projetos educacionais em Santa 
Cruz, incluindo a construção da Es-
cola Técnica Roberto Rocca, que ofe-
recerá formação técnica de excelência 
para jovens da região.
 Destaque Empreendedorismo – Ri-
cardo Ananias 
Ricardo começou sua trajetória ainda 

adolescente, quando trabalhava como 
entregador de jornais nas ruas do Rio 
de Janeiro. Foi essa experiência que 
despertou sua visão empreendedora e 
o levou a fundar a R3 Express, empre-
sa de logística que hoje realiza meio 
milhão de entregas mensais e empre-
ga mais de 1.200 pessoas.
 Destaque Entretenimento – Ale-
xandre Accioly 
Empresário carioca com forte atuação 
no setor de entretenimento e fitness. 
Fundador da rede de academias Body-
tech, está à frente de empreendimentos 
como o Roxy Diner Show, inaugurado 
em 2023 em Copacabana, e do projeto 
Parque Jardim de Alah (Rio+Verde), 
previsto para 2026.
 Destaque ESG – Dimensional En-
genharia

Comandada pelo diretor Vinícius Bene-
vides, a Dimensional Engenharia é reco-
nhecida por suas práticas sustentáveis e 
responsabilidade social, contribuindo 
para o desenvolvimento de projetos que 
respeitam o meio ambiente e promovem 
o bem-estar da comunidade.
 Destaque Evento do Ano – ROG.e 
(Rio, Óleo, Gás e Energia)
O prêmio foi recebido por Roberto 
Furian Ardenghy, presidente do Insti-
tuto Brasileiro de Petróleo e Gás (IBP). 
Com mais de 30 anos de experiência nos 
setores público e privado, Ardenghy é 
ex-diplomata, especialista em relações 
governamentais, infraestrutura, energia, 
sustentabilidade e indústria de óleo e gás.
 Destaque Gastronomia – Rosa 
Moraes
Pioneira no Brasil, Rosa Moraes criou o 

primeiro curso de gastronomia do país 
e atua como presidente para o Brasil do 
The World’s 50 Best Restaurants e do 
Latin America’s 50 Best Restaurants. 
Além disso, é colunista de lifestyle na 
Vogue Brasil e foi jurada do “Iron Chef 
Brasil” na Netflix em 2022.
 Destaque Turismo – Fairmont Rio 
de Janeiro Copacabana
Localizado na icônica Praia de Copaca-
bana, o Fairmont Rio de Janeiro Copa-
cabana oferece uma experiência de luxo 
inspirada no glamour carioca dos anos 
50, com vistas deslumbrantes do Pão de 
Açúcar e serviços de excelência que en-
cantam visitantes do mundo todo.
 Homenagem Especial Treinador – 
Francisco “Chico” Porath
Treinador da Seleção Brasileira de 
Ginástica Artística, mentor da bi-
campeã olímpica Rebeca Andrade e 
figura central no desenvolvimento da 
ginástica nacional.
 Homenagem Especial 70 anos – 
Gafisa 
Fundada em 1954 no Rio de Janeiro, 
a Gafisa é uma das maiores incorpo-
radoras e construtoras do Brasil, com 
mais de 1.200 empreendimentos. Em 
2024, ao completar 70 anos, a empre-
sa reafirma seu compromisso com a 
inovação e o alto padrão no mercado 
imobiliário.
Homenagem Especial  – Casa G20
Sediada na Casa de Cultura Laura Al-
vim, em Ipanema, a Casa G20 foi um 
marco em 2024, conectando o Rio de 
Janeiro aos debates globais do G20 por 
meio de eventos, seminários e exposi-
ções que promoveram a troca de ideias 
e a cultura local.

Prêmio Líderes Regionais 
reconhece os destaques no 

estado do Rio de Janeiro em 2024
Entre os ganhadores, Gilberto Gil e André Mendonça; confira as categorias

O 
Prêmio Líderes Re-
gionais 2024, rea-
lizado pelo LIDE 
Rio de Janeiro, foi 
entregue na última 

sexta-feira, dia 13 de dezembro, em 
evento no hotel Fairmont Copacaba-
na. Com o objetivo de destacar pro-
jetos, atividades e gestões inovadoras 
que têm gerado mudanças positivas 
para o crescimento sustentável e a va-
lorização da comunidade fluminense, 
o evento reuniu líderes empresariais, 
instituições e personalidades em uma 
celebração das iniciativas que impul-
sionam o desenvolvimento do Estado 
e promovem um impacto social e am-
biental significativo.

“Todos os anos, quando realizamos 
o Prêmio Líderes Regionais Rio de Ja-
neiro, temos como meta a indicação 
de empresas, instituições e persona-
lidades que realmente tenham uma 
atuação ímpar tanto no segmento de 
negócios e estímulo ao crescimento da 
economia como também na viabiliza-
ção de uma sociedade mais justa, com 
igual acessibilidade e oportunidades 
para todos”, afirma Andréia Repsold, 
presidente do LIDE Rio de Janeiro.

Os premiados são escolhidos a par-
tir de uma pesquisa detalhada e da aná-
lise detalhada do Conselho Empresarial 
do LIDE Rio de Janeiro. Entre os prin-
cipais critérios estão o compromisso 
com o desenvolvimento socioeconômi-
co do Estado, o fortalecimento dos la-
ços regionais e a promoção da imagem 
positiva do Rio de Janeiro, tanto no 
Brasil quanto internacionalmente. Ini-
ciativas com foco em inovação susten-
tável, inclusão social e disseminação de 
conhecimento também são essenciais 
na avaliação, destacando empresas e lí-
deres que se preocupam com o resulta-
do social e ambiental de suas ações.

Conheça a lista completa de 
premiados, por categoria: 

 Personalidade do Rio / Música - 
Gilberto Gil 
Cantor, compositor e instrumentista, 
Gilberto Gil é um ícone da música bra-
sileira e um dos fundadores do movi-
mento tropicalista nos anos 60. Com 
uma carreira que abrange décadas, ele 
continua a encantar o público com sua 
criatividade e inovação.
 Personalidade do Ano / Indústria - 
Luiz Césio Caetano  
Engenheiro mecânico formado pela 
UFRJ, Caetano atua há 50 anos na 
indústria fluminense. Foi eleito presi-
dente da Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan) em 
agosto de 2024, assumindo o cargo em 
outubro para o mandato até 2028.
 Empresário do Ano - Christopher 
Freeman  
Presidente e CEO da Granado Phebo, 
transformou a tradicional marca brasi-
leira em uma empresa global, mantendo 
a essência e a qualidade que a tornaram 
referência no mercado de cosméticos.
 Destaque Mercado Imobiliário – 
Marcos Saceanu 
Presidente da Associação de Dirigen-
tes de Empresas do Mercado Imobiliá-
rio (Ademi-RJ) e CEO da Piimo Em-
preendimentos Imobiliários, Saceanu 
foi condecorado como embaixador do 
RioSolidario em fevereiro de 2023, re-
forçando o engajamento do setor imo-
biliário em causas sociais.
 Destaque Empreendimento 
Imobiliário – BTG Pactual Asset 
Management
Tem se destacado no setor imobiliá-
rio, gerenciando empreendimentos de 
grande relevância, com impacto local e 
global. Sendo reconhecido como uma 
das gestoras mais tradicionais do seg-
mento, representado pelos sócios Mi-
chel Wurman e Ricardo Cardoso.
 Destaque Arte – Brenda Valansi 
Fundadora e presidente da ArtRio, 
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Saquarema é reconhecida 
por gestão no Meio Ambiente

Alerj encerra ano Legislativo 
com alta produtividade

CORREIO FLUMINENSE

275 leis sancionadas

A força do “Saquarema 2030”

O município de Saqua-

rema recebeu na última 

segunda-feira, dia 16, um 

importante reconheci-

mento pela sua gestão 

ambiental na cerimônia 

de premiação do Ciclo 

do ICMS Ecológico 2024, 

realizada no Palácio Gua-

nabara, sede do Governo 

do Estado do Rio de Ja-

neiro. A cidade se desta-

cou na gestão ambiental, 

cumprindo todos os re-

quisitos necessários para 

se habilitar ao repasse do 

ICMS Ecológico, um im-

portante recurso financei-
ro destinado às cidades 

que investem na susten-

tabilidade e preservação 

dos biomas. Saquarema 

saltou da 30ª posição ano 

passado para a 17ª posi-

ção no ranking do ICMS 

Ecológico no Estado do 

Rio de Janeiro e a 2ª na 

Região dos Lagos, o que 

garante ao município o 

repasse de cerca de R$ 5 

milhões. Esse resultado é 

fruto de um trabalho inte-

grado e contínuo, no tra-

tamento de esgoto, alcan-

çando o 4º lugar no índice 

estadual de 2024.

Gilmar Magalhães, Secre-

tário de Meio Ambiente 

de Saquarema destacou 

a relevância da conquis-

ta: “Esse reconhecimento 

reflete o esforço contínuo 
de Saquarema em prote-

ger o meio ambiente en-

quanto promove o desen-

volvimento sustentável. 

Nosso trabalho vai além 

de indicadores; ele trans-

forma a relação entre a 

comunidade e os recur-

sos naturais que nos cer-

cam”, afirma Gilmar.

A Assembleia Legislativa 

do Estado do Rio de Janei-

ro (Alerj) encerrou, nesta 

quarta-feira (18/12), o ano 

legislativo de 2024 com 

resultados expressivos, 

destacando-se pela alta 

produtividade e gestão 

eficiente, com economia 
de recursos e devolução 

de R$ 243 milhões ao Te-

souro Estadual. A cerimô-

nia aconteceu no Palácio 

Tiradentes, sede histórica 

da Alerj, após a votação 

dos últimos projetos do 

ano, dentre eles a reda-

ção final do orçamento 
do Estado para 2025.Um 

dos destaques do ano foi 

a economia promovida 

pela Casa, fruto de uma 

gestão eficiente e respon-

sável. Parte desse recur-

so retornado ao governo 

será destinada ao Progra-

ma Segurança Presente. 

Além disso, foram mais de 

1.700 projetos apresenta-

dos pelos 70 deputados. 

Desses projetos, 275 tor-

naram-se leis sanciona-

das pelo Estado.”Estamos 

fechando nosso segundo 

ano na presidência e me 

orgulho muito do que fi-

zemos. Aprovamos neste 

Parlamento muitos pro-

jetos que unem esquerda, 

direita e centro, mostran-

do que acima de qualquer 

polarização está o Estado 

do Rio com seus 92 mu-

nicípios e mais de 16 mi-

lhões de habitantes”, co-

mentou o presidente da 

Casa, deputado Rodrigo 

Bacellar (União). Bacellar 

ainda destacou a impor-

tante parceria com o go-

vernador Cláudio Castro 

em diferentes temas.

A premiação estadual refor-

ça a trajetória de sucesso de 

Saquarema, reconhecida 

internacionalmente pelo 

projeto “Saquarema 2030”, 

vencedor do “Desafio ODS” 
da ONU durante o G20 So-

cial. Com foco nos Objeti-

vos de Desenvolvimento 

Sustentável, o projeto prio-

riza ações integradas nas 

áreas de resíduos sólidos, 

proteção de áreas naturais 

e incentivo à participação 

popular na gestão. “Saqua-

rema é a prova de que é 

possível aliar inovação, efi-

ciência e cuidado com o 

meio ambiente. O reconhe-

cimento nos inspira a conti-

nuar avançando,” destacou 

a Prefeita Manoela Peres

Divulgação/Prefeitura de Saquarema

Divulgação/Alerj

Premiação estadual reforça a trajetória de sucesso

Deputados apresentaram mais de 1.700 projetos

Seeduc-RJ e 
municípios recebem 
Selo de Alfabetização

Um dia repleto de re-
conhecimento ao trabalho 
desenvolvido na educação 
fluminense. Na última terça-
-feira (17), foi realizada no 
Teatro Cesgranrio, no Rio 
Comprido, Zona Central do 
Rio, a entrega do Selo Com-
promisso Nacional da Crian-
ça Alfabetizada, que premia as 
secretarias de Educação mu-
nicipais, estaduais e distritais 
que se destacaram na alfabeti-
zação das crianças brasileiras. 
E muitos municípios do Esta-
do do Rio tiveram seu desem-

penho reconhecido, sendo 37 
agraciados com o Selo Ouro, 
20 com o Selo Prata e outros 
11 com o Selo Bronze.

“Estamos vivendo um 
momento diferente no Rio 
de Janeiro. Há muito tempo 
nosso estado não participava 
efetivamente das políticas em 
relação ao desenvolvimento 
da educação. Queremos ago-
ra olhar para o futuro e fa-
zer dessa jornada um desafio 
constante, de conhecimento 
e muita cumplicidade. Alfa-
betizar é complexo e, às vezes, 

doloroso. Mas deve ser feito 
com amor e dedicação. Esse é 
o compromisso. A gente dese-
ja a vitória, e o êxito do nosso 
povo é o sucesso da adminis-
tração pública — destacou a 
secretária de Estado de Edu-
cação do Rio de Janeiro, Ro-
berta Barreto.

Compromisso  
Nacional

O Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada tem 
como finalidade garantir o 
direito à alfabetização das 

Cerimônia premiou os avanços da educação 
fluminense, com foco na alfabetização de crianças

Sandra Barros - Seeduc-RJ

Cerimônia foi realizada no Teatro Cesgranrio, no Rio Comprido, Zona Central do Rio

Prefeitura é premiada 
pela Firjan com o prêmio 
Maricá acessível

Programa oportunidades 
em são Gonçalo

A Prefeitura de Maricá 
foi premiada pela Federação 
das Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro (Firjan) com 
a implementação do Progra-
ma Calçada Acessível, que 
define padrões de seguran-
ça à circulação de pedestres 
no município. A Secretaria 
de Urbanismo e a autarquia 
Serviços de Obras de Maricá 
(Somar), responsáveis pelo 
planejamento e execução do 
programa, ganharam o re-
conhecimento pela atuação 
da iniciativa em seminário 
da Firjan, realizado no dia 
13/12, que também reuniu 
outras cidades.

Ana Cláudia Garcia, 
arquiteta do Urbanismo e 
responsável pela execução 
do programa em Maricá, 
destacou as ações desenvol-
vidas pelo Programa Maricá 
Acessível com a elaboração 
do manual que contém es-
pecificações técnicas, como 
a separação entre ciclovia, 
ciclorrota e ciclofaixa, além 
de detalhes fundamentais so-
bre os diferentes usos do piso 

tátil, orientando o concreto 
para áreas externas e o meta-
lizado para espaços internos.

No seminário, a arquiteta 
e diretora de Parques e Jardins 
da Somar, Francyni Carva-
lho, abordou o tema “Espaços 
transformadores: A influên-
cia de Parques e Jardins para 
uma Maricá mais humana”, ci-
tando as obras com brinque-
dos inclusivos e praças com 
espaços acessíveis.

O programa determina 
um padrão com critérios e 
medidas para calçadas, com o 
objetivo claro de aprimorar a 
qualidade do logradouro pú-
blico, tornando-o acessível e 
sem barreiras. O manual das 
Calçadas Acessíveis (decreto 
nº 1.439/2024), que destaca 
a utilização do piso tátil para 
garantir a acessibilidade uni-
versal, foi publicado em maio 
no Jornal Oficial de Maricá 
( JOM). Essa iniciativa é re-
sultado do trabalho de uma 
equipe técnica multidiscipli-
nar composta por membros 
de diversas secretarias e con-
selhos.

A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico da Pre-
feitura de São Gonçalo reali-
zou, nesta quarta-feira (18), 
mais uma edição do Programa 
Oportunidades, que ofere-
ce vagas de emprego para os 
gonçalenses. Esta foi a 20º 
edição do programa realizada 
neste ano e a última de 2024. 
O projeto, que ocorre através 
da Subsecretaria de Trabalho 
e em parceria com o Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), 
aconteceu no 2° piso do Pátio 
Alcântara, das 10h às 16h.

Nesta edição, foram ofe-
recidas 89 vagas de emprego 
para os mais diversos cargos, 
incluindo soldador, operador 
de caixa, pedreiro e outros.

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Eugê-
nio Abreu, falou sobre a im-

portância do programa neste 
ano e sua continuação em 
2025. “Essa é mais uma edi-
ção de sucesso do nosso pro-
grama. O projeto forneceu 
diversos encaminhamentos 
para vagas de emprego para 
os mais diversos dos gon-
çalenses em 2024. Por isso, o 
Oportunidades será renova-
do para 2025, com a adoção 
de novas metodologias para 
a captação de mais vagas, ga-
rantindo a empregabilidade 
da nossa população. Este será 
apenas um dos objetivos da 
nossa secretaria para 2025, 
com a continuação dos mais 
diversos programas”, afirmou.

O Oportunidades tem 
como objetivo facilitar o aces-
so da população aos serviços 
da Casa do Empreendedor e 
do Sine.

Anselo Mourão/PMM

Manual define medidas de segurança para pedestres

Educação ambiental 
nas escolas de Niterói

A Prefeitura de Niterói 
deu início, em 2024, ao Pro-
jeto de Inventário da Biodi-
versidade Faunística da Bacia 
Hidrográfica Contribuinte à 
Enseada de Jurujuba que en-
cerrou as atividades do ano 
com resultados positivos em 
campanhas de educação am-
biental com três escolas da 
rede pública da região, em 
parceria com o Instituto Mo-
leque Mateiro. O programa 
recebeu, ao todo, 434 crian-
ças das escolas Helena Anti-
poff, Professora Lúcia Maria 
Silveira Rocha e Professora 
Maria Ângela Moreira Pinto. 
Dentre as atividades, aulas de 
ciências a bordo de um barco, 
observação da fauna e da flo-
ra, práticas com instrumentos 
de medição do vento e da qua-
lidade da água, equipamentos 

de fotografia e de captação 
audiovisual, e dinâmicas de 
desenho e pintura.

Desirée Luzia Martins da 
Silva, pedagoga responsável 
pela Escola Municipal Helena 
Antipoff, considera o trabalho 
de extrema importância para o 
desenvolvimento das crianças.

“As atividades feitas com 
os alunos despertaram a 
curiosidade deles pela questão 
científica e ofereceram a eles 
uma visão mais ampla do que 
é o entorno da Baía de Gua-
nabara, ampliando o aprendi-
zado. E o tratamento que as 
crianças receberam por parte 
de toda a equipe foi fantásti-
co, as crianças foram muito 
bem acolhidas por todos, to-
das trouxeram relatos incrí-
veis dessa experiência”, relata a 
profissional.

crianças brasileiras até o fim 
do 2º ano do Ensino Funda-
mental. Suas metas visam di-
recionar os esforços do MEC 
para alfabetizar na idade cer-
ta e recompor a alfabetização 
nos anos iniciais por meio de: 
organização de um regime de 
colaboração e corresponsa-
bilização entre a União, os 
estados e os municípios; me-
tas pactuadas de resultado de 
alfabetização com monitora-
mento e acompanhamento; 
estratégias de apoio técnico e 
financeiro da União para me-
lhorar a infraestrutura física 
e pedagógica das escolas pú-
blicas; oferta de materiais di-
dáticos complementares para 
estudantes e de materiais 
pedagógicos para professo-
res; sistemas de avaliação da 
alfabetização; estratégias for-
mativas e orientações curri-
culares.

“Nós fomos apresentados 
ao Compromisso no ano pas-
sado, e esse tempo todo signi-
ficou muito para nós. Foi um 
caminhar muito grande. Essa 
ação levou centenas de pes-
soas a refletirem sobre quais 
são os melhores caminhos 
para a alfabetização no nosso 
estado, ao lado de cada muni-
cípio, pensando nas suas espe-
cificidades, os seus cuidados, 
as suas histórias de formação. 
O selo é a consagração de 
tudo que foi feito nesta união 
entre estados e municípios. É 
aquela coisa de caminharmos 
juntos, de mãos dadas, e pen-
sar a alfabetização de forma 
libertadora. Com essa pers-
pectiva, a gente terá um re-
sultado melhor não apenas no 
Ensino Médio, mas para toda 
a vida de nossos estudantes”, 
enfatizou a subsecretária de 
Planejamento e Ações Estra-
tégicas da Seeduc-RJ, Myrian 
Medeiros. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Em poucas horas, três 
acidentes deixam feridos 

Ao receber o diploma, 
Eduardo Paes faz o sinal de ‘4’

Carro mergulha na Baía de Guanabara

‘Rio da Paz’ lembra mortes de crianças 

PM localiza casa de luxo de traficante 

Somente entre a madru-

gada e a manhã desta 

quarta-feira (18), foram 

registrados três acidentes 

que deixaram três pesso-

as feridas em diferentes 

pontos da via, nas zonas 

Norte e Oeste do Rio. De-

vido à colisão que envol-

veu três carros, na Penha 

(Zona Norte), no sentido 

centro do Rio, Caroline 

Ferreira, de 36 anos, ficou 

levemente ferida, sendo 

socorrida no Hospital Mu-

nicipal Getúlio Vargas. Em 

outro, uma moto tombou, 

causando feridos leves no 

piloto, Alan D. de Caldas, 

de 36 anos. 

Já na Zona Oeste, altu-

ra da Vila Kennedy, senti-

do Santa Cruz, um carro e 

uma moto bateram e um 

homem, ainda não identi-

ficado, ficou ferido.

Em solenidade concorri-

da no Palácio Pedro Er-

nesto, sede da Câmara 

Municipal, o Tribunal Re-

gional Eleitoral (TRE-RJ) 

realizou, na manhã desta 

quarta-feira (18), a ceri-

mônia de diplomação do 

prefeito eleito do Rio de 

Janeiro, Eduardo Paes, 

do vice-prefeito Eduardo 

Cavaliere e dos 51 verea-

dores eleitos nas eleições 

deste ano.

O ato dá cumprimen-

to ao que dispõe o calen-

dário eleitoral, em que os 

leitos devem ser diploma-

dos até 19 de dezembro. 

Ao receber o diploma 

das mãos do presidente do 

TER-RJ, desembargador 

Henrique Carlos de Andra-

de Figueira, O prefeito elei-

to o ergueu, com uma das 

mãos, e com a outra, fez 

um sinal com quadro de-

dos apontados para cima, 

em referência ao seu quar-

to mandato, à frente do 

Executivo carioca. 

Não foram proferidos 

discursos, na oportuni-

dade.  

‘Cena de filme’ foi pro-

tagonizada por um mo-

torista que, ao perder a 

direção de seu carro, que 

acabou sob as águas da 

baía de Guanabara, na 

tarde dessa terça-feira 

(17). Em poucos segun-

dos, a dianteira do veícu-

lo já estava submersa e 

seu porta-malas, aberto, 

mostram vídeos de redes 

sociais. Socorrido por pe-

destres, o condutor nada 

sofreu. O fato inusitado 

deu origem a comentá-

rios irônicos na web:  “Rio 

de Janeiro é você estar na 

festa da firma e um carro 
cair na Baía de Guana-

bara do nada”, escreveu 

uma mulher.

Sob o título de advertên-

cia, a Ong ‘Rio da Paz’ re-

alizou, nessa quarta-feira 

(18) manifestação que 

chamou atenção para  

assassinatos em série de 

crianças no Estado, que 

somaram 48 vítimas, de 

2020 a 2024 (entre 7 me-

ses a 14 anos), cujas fotos 

foram dispostas em tra-

ves de madeira, nas areias 

da praia de Copacabana. 

Do total, 37 foram mortas 

por balas perdidas e as 

demais, executadas. No 

local, uma árvore de Na-

tal, com cruzes nas bol-

sas, cobrava: “Governos 

federal e estadual, como 

será o Natal das famílias 

dessas crianças?”

Como saldo da megaope-

ração na Rocinha (Zona 

Sul), a Polícia Militar lo-

calizou uma casa de luxo 

do traficante Anastácio 
Paiva Pereira, o ‘Doze’ ou 
`Paizão’, um dos líderes 
do Comando Vermelho 

(CV) no Ceará. 

De alto padrão, o imó-

vel contém piscina com 

deck panorâmico e mesa 

de sinuca, além de já con-

tar com enfeites de Natal.  

Com quatro mandados 

de prisão em aberto (ho-

micídio, organização cri-

minosa, tráfico de drogas 
e corrupção de menores), 

‘Doze’ é um dos trafican-

tes mais procurados no 

estado nordestino.

 Divulgação Centro de Operações Rio

Rio TV Câmara

Em questão de horas, três acidentes deixaram feridos

Prefeito comemora vitória política no comando do RIo

POR MARCELLO SIGWALT

Ponte Aérea Rio-SP é a 2ª 
maior rota da América Latina
Com 5,6 milhões de assentos, rota exibe alta frequência e eficiência

Por Marcello Sigwalt

Ao disponibilizar mais de 
5,6 milhões de assentos, a Pon-
te Aérea São Paulo (Congo-
nhas)-Rio de Janeiro (Santos 
Dumont) é a segunda rota mais 
movimentada da América Lati-
na em 2024. 

É o que aponta o relatório 
The Busiest Flight Routes of 
2024, produzido com base em 
dados da OAG’s Global Airline 
Schedules Data, ao analisar ro-
tas domésticas e internacionais 
mais movimentadas, entre ja-
neiro e dezembro de 2024, no 
comparativo com igual perío-
do, nos anos de 2023 e 2019, 
conforme informações veicula-
das pelo site Aeroin.  

No comparativo continen-
tal, o relatório atesta ‘recupera-
ção sólida’ no setor aéreo, tanto 
nas rotas da região Ásia-Pacífi-
co, quanto nas rotas domésticas 
da América Latina. Enquanto a 
primeira mostra elevação sólida 
de volume e crescimento ace-
lerado, em rotas, como a Pon-
te Aérea Rio-SP, que reafirma 
sua importância no mercado 
regional, ao conectar as duas 
principais cidades brasileiras, 
mediante alta frequência e efi-
ciência.

Na região, a liderança do 
ranking coube à conexão entre 
Bogotá e Medellín, ao exibir 
um total superior a 6,6 milhões 

de assentos; e a terceira, a rota 
Bogotá – Cartagena, com 4,8 
milhões de assentos.

O ranking: 
1) Bogotá – Medellín: 

6.664.812 assentos. 
2) São Paulo-Congonhas 

– Rio de Janeiro-Santos Du-
mont: 5.682.286 assentos. 

3) Bogotá – Cartagena: 
4.817.733 assentos. 

4) Bogotá – Cali: 
4.733.138 assentos. 

5) Cuzco – Lima: 
4.507.760 assentos. 

6) Cancun – Cidade do 

México: 3.982.607 assentos. 
7) Cidade do México – 

Monterrey: 3.567.600 assen-
tos. 

8) Guadalajara – Cidade 
do México: 3.299.803 assentos. 

9) Brasília – São Paulo-
-Congonhas: 3.192.152 assen-
tos. 

10) Bogotá – Santa Mar-
ta: 3.112.288 assentos

No ranking global de rotas 
internacionais, a ponta ficou 
com para a conexão entre Hong 
Kong e Taipei, com 6,8 milhões 
de assentos disponíveis que, 

apesar de ser um número 15% 
inferior aos níveis de 2019, a 
rota exibiu alta de 48%, ante o 
ano passado.   

Em trajetória de recupera-
ção acelerada do setor aéreo, 
outras rotas na região Ásia-Pa-
cífico dominaram o ranking, 
como:

Cairo – Jeddah ficou em se-
gundo lugar, com 5,5 milhões 
de assentos e um crescimento 
de 14% sobre 2023 e Seul In-
cheon – Tóquio Narita ocupou 
a terceira posição, com 5,4 mi-
lhões de assentos.

Infraero

Alta frequência e eficiência garantiram lugar de destaque à Ponte Aérea Rio-SP

Águas do Rio é condenada
Concessionária terá de indenizar  vítimas de rompimento de adutora

Por Marcello Sigwalt

Em consequência do rom-
pimento da adutora em Rocha 
Miranda (Zona Norte), no 
mês passado – que provocou a 
morte de uma idosa, enquanto 
dormia – a Sedcon (Secretaria 
de Estado de Defesa do Consu-
midor) e o Procon-RJ obtive-
ram decisão judicial favorável 
à Ação Civil Pública movida 
contra a Águas do Rio, que ago-
ra deverá arcar com as despesas 
médicas funerárias, além de 
oferecer moradia própria às ví-
timas. 

Em decisão liminar expe-
dida pela 2 ª Vara Empresarial 
da Comarca da Capital, a con-
cessionária foi condenada à 
indenização por danos morais 
coletivos de R$ 1 milhão, a ser 
revertida ao Fundo de Proteção 
do Consumidor e indenizações 
individuais por danos materiais 
e morais para cada vítima, com 

valores a serem definidos pela 
Justiça.

Como saldo do desastre 
‘previsível’, o rompimento da 
adutora provocou a morte de 
uma idosa em seu quarto; da-
nos físicos, materiais e psicoló-
gicos a moradores e destruição 

de imóveis, deixando famílias 
desabrigadas.

Sobre a decisão judicial, o 
Secretário de Defesa do Con-
sumidor, Gutemberg Fonseca, 
comentou que “esse terrível de-
sastre afetou gravemente a vida 
de muitos consumidores. É res-

ponsabilidade da Águas do Rio 
reparar todos os danos. Conti-
nuaremos na luta para garantir 
os direitos dos consumidores 
em qualquer circunstância”. 

O secretário acrescentou 
que “diversas denúncias e recla-
mações registradas na impren-
sa, redes sociais e plataformas 
de queixas apontam falhas na 
prestação de serviços pela con-
cessionária que violam o Códi-
go de Defesa do Consumidor 
(CDC)”.

Em paralelo, a Sedcon e o 
Procon-RJ adotaram outras 
medidas associadas a falhas da 
concessionária, como:

• Abertura de atos san-
cionatórios pelo rompimento 
da adutora; 

• Investigação sobre a 
falta de água recorrente em di-
versas regiões do estado;

• Ação Civil Pública 
contra práticas abusivas, como 
cobranças indevidas.

Águas do Rio

Rompimento da adutora precipitou a ação judicial

Riotur divulga agenda 
de shows do Réveillon

A programação completa 
de shows para o Réveillon Rio 
2025 – A Maior Virada do 
Mundo foi divulgada, nesta 
terça-feira (17/12), pela Rio-
tur. Será uma celebração ines-
quecível, reunindo música, 
arte e cultura, transformando 
a cidade em um grande palco 
de alegria e vibração. Desta 
vez, serão três opções em Co-
pacabana: o Palco Leme está 
de volta, além do Palco Rio 
(o principal, que será majori-
tariamente em LED) e o Pal-
co Samba (no formato de um 
pandeiro). Serão 13 espaços 
de muita música e confraterni-
zação espalhados pela cidade, 
com destaque para a estreia de 
dois novos palcos nos recém-
-inaugurados Parque Oeste 
(Inhoaíba) e Parque Realengo 

Susana Naspolini.
Este ano, o show pirotéc-

nico será realizado em três 
pontos da cidade: Copacaba-
na, com dez balsas; Flamengo 
com três balsas; e Penha, com 
a queima de fogos na Igreja da 
Penha. Mas, antes mesmo dos 
fogos, quando a trilha sonora 
da festa começar a tocar, um 
show de luzes inédito ilumi-
nará Copacabana. Em cada 
uma das 20 torres de som po-
sicionadas na orla, haverá um 
balé de lasers convidando o fu-
turo nessa dança de luzes que 
precede a contagem regressiva 
para 2025 e para a abertura do 
show de fogos. A Prefeitura do 
Rio, a Riotur e a SRCOM es-
tão juntas, mais uma vez, para 
promover o maior espetáculo 
a céu aberto do mundo.

Sesc RJ abre inscrições 
para colônia de férias

Após os períodos de inscri-
ções exclusivos para credencia-
dos e conveniados, o Sesc RJ 
abriu, nesta terça-feira (17/12), 
as inscrições das colônias de 
férias para o público em geral, 
em 11 unidades no estado que 
ainda têm vagas. As atividades, 
destinadas a crianças de 6 a 12 
anos, vão acontecer de 21 a 31 
de janeiro, de terça a sexta-feira, 
no turno da tarde. As inscrições 
devem ser feitas presencialmen-
te nas unidades.

Há vagas ainda nas unida-
des do Sesc em Copacabana e 
Ramos, na capital; em Duque 
de Caxias, Nova Iguaçu, Nite-
rói e São Gonçalo, na Região 
Metropolitana; e no interior, 
em Campos, Grussaí (São João 
da Barra), Nogueira (Petrópo-
lis), Nova Friburgo e Três Rios. 

As inscrições para as colônias 
na Tijuca e em Teresópolis já 
encerraram. A programação 
do projeto inclui atividades es-
portivas e recreativas inclusivas, 
adaptadas à faixa etária. Con-
templa também experimenta-
ções com esportes adaptados e 
paralímpicos, além de recrea-
ção com cunho educativo.

As inscrições para as colô-
nias de férias do Sesc RJ, que 
em 2025 vão completar 60 
anos, iniciaram no último dia 
3 de dezembro, exclusivamente 
para aqueles possuem a creden-
cial plena Sesc (carteirinha). 
O valor varia de acordo com a 
unidade e o perfil do usuário 
(credenciado, conveniado ou 
público em geral) e pode ser 
parcelado em até dez vezes no 
cartão de crédito. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Hospital Adão Pereira 
Nunes completa 26 anos
Unidade em Caxias completará três anos de municipalização

No dia 18 de dezembro de 
1998, o governo do estado en-
tregava à população o Hospital 
Adão Pereira Nunes, localizado 
em Duque de Caxias. Ao come-
morar seus 26 anos de fundação, 
e prestes a completar três anos 
de municipalização, o Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN) segue acu-
mulando conquistas e amplian-
do sua capacidade de atendi-
mento à população.

Com a municipalização, a 
Prefeitura de Duque de Caxias 
deu início a uma reforma geral 
na unidade, possibilitada por re-
cursos liberados pelo governo do 
estado. Com média mensal de 16 
mil pessoas atendidas, o HMAPN 
segue como unidade referência de 
urgência e emergência de média 
e alta complexidade, por conta de 
sua excelência nas especialidades e 
serviços de clínica médica; ortope-
dia e traumatologia; neurocirurgia; 
cirurgias geral, vascular, pediátrica, 
plástica, bariátrica, bucomaxilofa-
cial e obstétrica, entre outras.

As intervenções realizadas 
com a municipalização propor-
cionaram a ampliação dos ser-
viços e atendimentos, além de 
instalações totalmente moderni-
zadas e climatizadas. Hoje, o hos-
pital conta com um novo centro 

de imagens; aparelhos de alta tec-
nologia; banco de leite reforma-
do; enfermaria pediátrica com 48 
leitos; clínica cirúrgica com 43 
leitos de ortopedia e 41 leitos de 
enfermaria; clínica médica com 
44 leitos; novo centro cirúrgico; 
novo centro de traumatologia, 
com 32 leitos; Serviço de Pronto 
Atendimento (SPA) e ambula-
tório. A maternidade, referência 
em partos de alto risco, funciona 
atualmente com 41 leitos.

Os Centros de Terapia Inten-
siva neonatal, pediátrica e de adul-
to, também foram ampliados. A 

UTI Neonatal passou de 15 para 
23 leitos. No caso do CTI pediá-
trico, passou de 17 para 18 leitos, 
enquanto o de adulto, ampliou de 
32 para 63 leitos.

Ao longo de 2024, a unidade 
já realizou mais de 174.488 aten-
dimentos, 2.829 partos, 18.428 
internações, 206.043 exames de 
imagem e 23.107 cirurgias. Este 
ano, o hospital recebeu o selo de 
morte zero da maternidade, con-
ferido pelo Ministério da Saúde.

Outro orgulho do hospital é a 
atuação da CIHDOTT - Comis-
são Intra-Hospitalar de Doação 

de Órgãos e Tecidos para Trans-
plante, um serviço que conquista, 
seguidamente, o primeiro lugar 
no ranking nacional em números 
de captação de órgãos de pacientes 
com morte cerebral. O sucesso é 
alcançado, também, graças ao tra-
balho de psicólogos e assistentes 
sociais, que dão apoio às famílias. 
Em 2024, o CIHDOTT mante-
ve o 1º lugar no ranking estadual 
na doação de órgãos.

O Hospital Adão Pereira Nu-
nes está localizado na Rodovia 
Washington Luiz, km 109, no 
bairro Jardim Primavera.

Reprodução

Unidade hospitalar foi inaugurada em 18 de dezembro de 1998 pelo Governo do Estado

Palestra sobre 
dezembro Vermelho

Na última terça-feira (17), a 
Prefeitura de Belford Roxo, atra-
vés da Secretaria de Saúde, promo-
veu uma palestra do Dezembro 
Vermelho, mês de conscientização 
e luta contra a Aids, HIV e outras 
infecções sexualmente transmissí-
veis (IST). O evento, realizado no 
Centro de Atendimento e Con-
trole Epidemiológico Benis P. de 
Freitas, no bairro Santa Maria, 
contou com dinâmicas.

A campanha de Dezembro 
Vermelho foi instituída no 
Brasil em 2017, fazendo com 
que durante todo o mês ocor-
ra um conjunto de atividades 
e mobilizações relacionadas 
à luta contra o vírus HIV, 
Aids e outras IST. O objetivo 
é conscientizar a todos sobre 
a prevenção, a assistência e a 

proteção dos direitos das pes-
soas infectadas.

A AIDS, causada pelo vírus 
HIV, afeta o sistema imunológi-
co, deixando o corpo mais pro-
penso a doenças e infecções que, 
normalmente, seriam controla-
das em pessoas saudáveis. Com 
diagnóstico e o tratamento cor-
reto, muitas pessoas com HIV, 
conseguem viver por longos 
anos mantendo sua saúde e qua-
lidade de vida. Algumas formas 
de contágio são: sexo vaginal, 
oral e anal sem camisinha; uso 
de seringa por mais de uma pes-
soa; transfusão de sangue conta-
minado; da mãe infectada para 
seu filho durante a gravidez, no 
parto e na amamentação; Ins-
trumentos que furam ou cortam 
não esterilizados.

Nova iguaçu encerra ano letivo 
e promove grande celebração

O ano letivo de 2024 na 
rede municipal de ensino de 
Nova Iguaçu se encerrou com 
uma grande celebração na últi-
ma segunda-feira (16), no au-
ditório da Secretaria Municipal 
de Educação.

Vinte das 148 escolas muni-
cipais que se destacaram neste 
ano foram homenageadas. As 
aulas só retornam em fevereiro 
do próximo ano.

As unidades escolares foram 
reconhecidas por realizarem 
projetos educacionais, pelo tra-
balho na educação infantil com 
intencionalidade pedagógica, 
por estimular a leitura entre 
alunos e por práticas pedagógi-
cas lúdicas. Escolas que obtive-
ram a maior nota no Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) dos anos iniciais 
e finais do ensino fundamen-
tal também foram destaques. 
Escolas de educação especial 
também foram homenageadas.

O prefeito de Nova Iguaçu, 
Rogerio Lisboa, foi homenagea-
do no evento. Ele recebeu das 
mãos do aluno João Gabriel Mar-
ques, da Escola Municipal Rui 

Barbosa, uma reprodução em 
tela do Viaduto de Austin, im-
portante obra que proporciona 
acessibilidade para a população 
local, e em especial para as famí-
lias dos estudantes com deficiên-
cia. Lisboa fez um balanço de sua 
gestão na área da educação.

“Assim que equilibramos as 
finanças de Nova Iguaçu, come-
çamos a fazer investimentos na 
cidade. Hoje são 67 mil alunos 
na rede, quando chegamos eram 
47 mil, ou seja, incluímos mais 

de 20 mil estudantes nas escolas. 
Além disso, construímos novas 
unidades e reformamos as que 
já existiam. Passamos a oferecer 
merenda de qualidade, criamos 
programas como o Saedas, com 
atendimento psicológico e pe-
diátrico aos alunos, além de en-
caminhá-los para exames e ou-
tros atendimentos. Temos o ar 
condicionado nas escolas, e, até 
o início do ano letivo, todos es-
tarão funcionando”, comentou 
Rogerio Lisboa, acrescentando 

que a eleição para diretores de 
escolas foi um ponto importan-
te em sua gestão na educação.

Para a secretária Muni-
cipal de Educação de Nova 
Iguaçu, Maria Virgínia An-
drade, o município contabi-
lizou grandes conquistas ao 
longo dos anos, principal-
mente em 2024, como o reco-
nhecimento do Ministério da 
Educação com o Selo Ouro, 
no Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada.

Divulgação/PMNI

Ano letivo foi encerrado com clima de festa em Nova Iguaçu

A entrega de títulos de re-
sidência para moradores do 
Conjunto Habitacional Josefa 
Roberto Ferreira marcou mais 
um avanço no Programa de Re-
gularização Fundiária em Nova 
Iguaçu. Promovida pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Urbano (SEMDUR) e Subsecre-
taria de Regularização Fundiária 
(SSRF), a cerimônia aconteceu na 
Praça Jardim Alvorada, no bairro 
Jardim Alvorada, na manhã desta 
quarta-feira (18).

Durante a entrega, 18 famílias 
receberam o Termo Administrati-
vo de Reconhecimento de Posse 
e Moradia (TARPM), um docu-
mento provisório que antecede a 
titulação oficial das propriedades.

“A alegria é ser legalizado, 
ter a documentação da minha 

casa. Agradeço a Deus e a to-
dos que tornaram isso possível”, 
disse Ricardo Firmino, um dos 
contemplados.

“Esse título foi a melhor coi-
sa que aconteceu na minha vida. 
É um recomeço. Agora, posso 
pensar no futuro com mais segu-
rança”, comemorou Gilda Corrêa 
dos Santos, outra moradora con-
templada.

O evento reuniu Dudu Reina, 
presidente da Câmara dos Verea-
dores e prefeito eleito de Nova 
Iguaçu, e o secretário de Desenvol-
vimento Urbano, José Reginaldo 
Bastos Cruz, além dos secretários 
de Administração e Tecnologia, 
Paulo Sérgio da Silva Monteiro; 
Cultura, Marcus Monteiro; e 
Meio Ambiente (SEMAM), Ed-
gar Martins.

Famílias recebem 
título de residência

CORREIO DA BAIXADA

Previ Japeri homenageia 
servidores aposentados

Alunos da Baixada expõem 
pinturas em workshop

Elo entre aluno, escola e família

Novo serviço disponível

Após décadas de dedi-

cação ao serviço público, 

servidores aposentados 

da Prefeitura Municipal 

de Japeri foram homena-

geados na manhã desta 

terça-feira (17), em uma 

cerimônia realizada pelo 

Instituto de Previdência 

dos Servidores Públi-

cos Municipais de Japeri 

(PREVI).

Com honra , acolhimen-

to e clima de descontra-

ção, o segundo encontro 

“ Viver Bem” recebeu os 

vinte novos aposentados, 

com música, certificados 
e canecas personalizadas 

com o slogan da Previ “ O 

respeito não envelhece”.

A presidente do órgão, 

Ana Carmen aproveitou 

para falar da funciona-

lidade dos aplicativos, 

portal de empréstimo 

consignado, eventos re-

alizados semanalmente 

com temas de educação 

financeira, saúde e nego-

ciação.

“Estamos realizando este 

encontro para os servido-

res que estão encerrando 

seu período no serviço ati-

vo e passam a ser aposen-

tados. Este é um momen-

to de acolhimento, onde 

explicamos como usar os 

novos aplicativos, onde 

os usuários podem con-

ferir seus contracheques 

e toda a movimentação 

bancária. Além da im-

plantação do nosso portal 

de empréstimo consigna-

do pelo eConsig. Os en-

contros são uma forma de 

motivá- los e orientá-los”, 

declarou.

Na última sexta-feira (13), 

a Secretaria de Estado 

de Educação (Seeduc-

-RJ) promoveu exposição 

de pintura dos alunos do 

projeto Multiarte, que 

oferece oficinas de arte 
em colégios da Baixada 

Fluminense. O workshop 

aconteceu na sede da 

pasta, localizada na Ci-

dade Nova, Centro do 

Rio. Sob a supervisão da 

professora de Artes Peter 

Jean Cohen, 12 estudan-

tes, entre telas, tintas e 

pincéis, mostraram suas 

técnicas e muita criativi-

dade para os muitos visi-

tantes que prestigiaram o 

evento. Participaram alu-

nos do Colégio Estadual 

Almirante Tamandaré, em 

Japeri, do Colégio Estadu-

al Engenheiro Pedreira, 

em Engenheiro Pedreira, 

e do Ciep Etec 196 São 

Teodoro, em Nova Igua-

çu. O projeto foi criado 

para atender alunos com 

interesse pela pintura. O 

trabalho tem uma história 

de resgate cultural na Bai-

xada Fluminense

Peter Jean Cohen, que 

atua na rede pública es-

tadual há 24 anos, é uma 

entusiasta do trabalho. “O 

que move nosso projeto é 

saber que ele pode mudar 

a perspectiva de vida dos 

nossos estudantes. Hoje, 

ele não é só um projeto 

pedagógico, é um proje-

to social dentro da nossa 

rede estadual de ensino. O 

trabalho nasceu em Jape-

ri com o objetivo de criar 

um elo entre aluno, escola 

e família. As obras fizeram 
tanto sucesso, que aca-

baram sendo comerciali-

zadas, e o projeto tomou 

um novo rumo e mais um 

objetivo: a geração de ren-

da”, explica ela.

A partir do próximo ano, o 

PREVI-Japeri vai implan-

tar um projeto de nutri-

ção que vai auxiliar os 

servidores no controle da 

diabete e hipertensão, por 

meio de cardápios prá-

ticos desenvolvidos por 

nutricionistas. A inscrição 

vai ser disponibilizada no 

próprio órgão para os fun-

cionários ativos e inativos. 

O evento contou com a 

presença da conselheira 

administrativa, Eunice 

da Silva Santos, de 80 

anos, que representou os 

trabalhadores inativos da 

Prefeitura. Ela é técnica 

de enfermagem desde 

1992 e se aposentou há 

26 anos.

Divulgação/Prefeitura de Japeri

Divulgação - Seeduc-RJ

Cerimônia aconteceu na última terça-feira (17)

Participantes de oficina da professora Peter Cohen

POR CARLOS MARTINS
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Estão abertas as inscrições 
para mais um ciclo do Programa 
de Residência em TIC do Ser-
ratec, o Parque Tecnológico da 
Região Serrana do Rio. São 130 
vagas que se destinam a morado-
res das cidades de Petrópolis, Te-
resópolis, Nova Friburgo e Areal. 
O programa é gratuito e as inscri-
ções vão até 8 de janeiro de 2025 
e devem ser feitas através do site: 
http://serratec.org/residencia-
-new/. Os candidatos não preci-
sam de conhecimento prévio em 
tecnologia, mas é preciso ter o 
ensino médio concluído e idade 
mínima de 18 anos até junho de 
2025. Pessoas com diversidades 
funcionais (com deficiência e/ou 
neuro diversas), pesssoas pretas, 
mulheres e quem estudou em es-
cola pública terão prioridade. As 
aulas online e ao vivo começam 
em março e vão até julho, num 
total de 770 horas de imersão no 
universo da tecnologia.

Os alunos selecionados vão 
compor a décima primeira turma 
de Software qualificada pelo Ser-
ratec e as vagas para o programa 
são bastante concorridas. Essa 
corrida para o mercado de tecno-
logia se explica por vários fatores. 
Um dos motivos é a transforma-
ção dos negócios, cada vez mais 
voltados para o digital, que traz 
em si uma carência por trabalha-
dores no mercado de tecnologia. 
Por sua vez, os jovens do século 
XXI são em sua maioria apaixo-
nados pelo universo tech. O setor 
é um dos que mais contratou na 
última década em todo o mundo 
e deverá seguir contratando pe-
los próximos anos, inclusive no 
Brasil. Outro motivo da grande 
concorrência é a oportunidade 
que o Programa de Residência 
em TIC do Serratec oferece para 
pessoas que não tem acesso facili-

tado para se qualificar e entrar no 
mercado de trabalho.

São mais de cinco anos de 
Programa, mais de 1200 pessoas 
já qualificadas (até dezembro de 
2024) e o índice de contratação 
imediata supera os 50%. Cici-
lia Paraquett, coordenadora da 
Residência em TIC Software, 
destaca a emoção em coordenar 
o projeto e ver a transformação 
de pessoas e empresas da Região 
Serrana do Rio: “É gratificante! 
Difícil achar outra palavra para 
descrever o privilégio de po-
der coordenar o Programa, que 
transforma vidas, mas não apenas 
dos residentes, mas das famílias. 
A integração entre a iniciativa 
privada, poder público, institui-
ções de ensino e pesquisa são fun-
damentais, mas o diferencial está 
em não focar apenas no conhe-
cimento técnico, mas também 
garantir o desenvolvimento das 
soft skills, ter as pessoas no cen-
tro do processo de aprendizagem 
e manter um olhar para a Comu-
nidade Serratec.Dev.” ressalta.

O programa de imersão tec-
nológica é direcionado para pre-
parar profissionais no desenvol-
vimento de software e aumentar 

a oferta de trabalhadores qua-
lificados na área de tecnologia. 
Realizado pelo Serratec - Parque 
Tecnológico da Região Serrana, 
pela BRISA Sociedade para o 
Desenvolvimento da Tecnologia 
da Informação, Firjan SENAI 
e Sinditec, e, no ciclo 2025.1, 
com apoio do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI), com recursos da Lei 
no 8.248, de 23 de outubro de 
1991, e da Softex, no âmbito dos 
Programas e Projetos Prioritários 
de Informática (PPI) e do Pro-
grama MCTI FUTURO, além 
de universidades, organizações 
governamentais e empresas de 
TI da região, o curso alia conhe-
cimento teórico e prático, para 
o aprendizado de linguagens de 
programação e desenvolvimen-
to full stack (web e mobile). O 
residente também participa de 
experiências reais de projetos das 
empresas parceiras/investidoras, 
com tutores, mentores e proble-
mas reais a serem resolvidos.

Além do conhecimento nas 
tecnologias abordadas, os resi-
dentes terão oportunidade de 
aprofundar e desenvolver soft 
skills, que são habilidades com-

portamentais e competências in-
terpessoais fundamentais para o 
desenvolvimento profissional.

Para saber mais, acesse www.
serratec.org, ou através do insta-
gram @serratecoficial.

Sobre o Serratec
O Serratec - Parque Tecno-

lógico da Região Serrana é uma 
instituição de ciência e tecnologia 
(ICT) privada, sem fins lucrati-
vos e de interesse público. Prin-
cipal indutor de negócios em TI 
do interior do estado do Rio de 
Janeiro, o Serratec é um parque 
tecnológico em desenvolvimento 
e também o mais abrangente do 
interior fluminense, abarcando 
as cidades de Petrópolis, Tere-
sópolis, Nova Friburgo e Areal. 
Signatário do Pacto Global da 
ONU desde agosto de 2024, é 
liderado pelo setor empresarial 
e contempla em sua governança 
universidades, centros de pesqui-
sa, instituições governamentais e 
agências de fomento. 

Tem suas ações voltadas ao 
fomento do arranjo produtivo 
de empresas de base tecnológica 
da região, empreendedorismo e 
novos negócios, além de Pesqui-
sa, Desenvolvimento e Inovação 
(PD&I) aplicada e formação de 
pessoas para a área de tecnologia 
da informação e comunicação 
(TIC). Constituído em junho de 
2019, reflete o amadurecimento 
de um processo que começou 
há mais de 30 anos, incluindo o 
nascedouro da Petrópolis-Tec-
nópolis. Atualmente, o setor de 
tecnologia da região reúne mais 
de 400 empresas, fatura mais de 
1,1 bilhões de reais e gera cerca 
de cinco mil postos de trabalho, 
desenvolvendo projetos estraté-
gicos em tecnologia no Brasil e 
no exterior.

Programa Gratuito do Serratec 
com inscrições abertas até dia 8

Divulgação/Serratec

Sede do Serratec Petrópolis

Funcionários da Comdep prestam 
esclarecimentos na 105ª delegacia
Cemitério 
Municipal de 
Petrópolis 
foi alvo de 
descarte 
irregular 
de caixões

Por Gabriel rattes

Nesta quarta-feira (18), a 
Polícia Civil do Estado do Rio 
de Janeiro (PCERJ) iniciou 
investigações sobre o caso do 
descarte irregular de caixões no 
Cemitério Municipal de Petró-
polis. Segundo um funcionário 
da Companhia Municipal de 
Desenvolvimento de Petrópo-
lis (Comdep), que preferiu não 
se identificar, os caixões esta-
vam sendo transferidos para 
outra área do cemitério quan-
do policiais da 105ª Delegacia 
chegaram e conduziram dois 
funcionários para prestarem 
esclarecimentos.

O funcionário afirmou que 
os corpos dos caixões, que esta-
vam sendo descartados de for-
ma inadequada, já haviam sido 
exumados. A 105ª Delegacia de 
Polícia, procurada, apenas con-
firmou que o caso foi registra-
do e que diligências estão em 
andamento para apurar o ocor-
rido. Além do descarte irregu-
lar dos caixões, o funcionário 
ainda criticou a administração 
do local. “A situação aqui tá 
precária mesmo. Não temos 
ferramentas decentes para tra-
balhar, falta de equipamento e 
os banheiros e refeitório estão 
todos insalubre”, afirmou.

Caixões estavam sendo 
transferidos

De acordo com ele, no 
momento da abordagem dos 
policiais, a pedido do secre-
tário de Segurança e Ordem 
Pública (SSSOP), Elias Mon-
tes, os caixões estavam sendo 
transferidos para uma área 
que não está sendo utilizada 
por conta de desmoronamen-
to. Entretanto, de acordo com 
a legislação, os restos de caixão 
e roupas deveriam ser encami-
nhados para um local em acor-
do com as normas sanitárias, 
regidas pela lei 12.305/10, que 
trata sobre a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos – PNRS. 
Após isso, deveriam ser des-
tinados para incineração por 
uma empresa especializada.

Além do risco ambiental e 
a saúde pública, o responsável 
pelo descarte irregular dos cai-
xões pode ser processado por 
diversos crimes, como o Vili-
pêndio de Cadáver (Art. 212 
do Código Penal Brasileiro) ou 
Dano ao Patrimônio Público 

(Art. 163 do Código Penal).

Entenda o caso
Após denúncias, a equipe do 

Correio Petropolitano visitou o 
Cemitério Municipal de Petró-
polis nesta segunda-feira (16) e 
constatou o descarte irregular 
de caixões nas proximidades de 
alguns túmulos. O local apre-
senta caixões quebrados e pilhas 
de lixo. Em setembro deste ano, 
outro episódio grave ocorreu no 
mesmo cemitério, quando foram 
encontrados ossos humanos e 
peças de roupas em sacos pretos, 
misturados a entulhos queima-
dos. Na ocasião, a Secretaria de 
Segurança e Ordem Pública (SS-
SOP), responsável pela adminis-
tração do cemitério, alegou em 
nota que se tratava de uma inva-
são ao local. Sobre o incidente 
atual, tentamos contato com a 
Administração Municipal, mas 
não obtivemos resposta.

O que diz a legislação
Procuramos um advogado 

para entender qual a gravidade 

do fato e as consequências para 
o autor do crime. De acordo 
com Philippe Castro, descartar 
ossadas e caixões deliberada-
mente em um cemitério mu-
nicipal pode configurar vários 
crimes graves, dependendo das 
circunstâncias e da legislação lo-
cal. Alguns possíveis crimes que 
podem estar envolvidos:

Vilipêndio de Cadáver (Art. 
212 do Código Penal Brasileiro) 
- o ato de profanar, desrespeitar, 
ou ultrajar um cadáver, sepultura 
ou restos mortais, com pena de 
detenção de 1 a 3 anos, além de 
multa; Dano ao Patrimônio Pú-
blico (Art. 163 do Código Penal) 
- danificar ou destruir patrimônio 
público, como caixões e ossadas 
sob a guarda do cemitério, pode 
configurar crime de dano ao pa-
trimônio, com pena de detenção 
de 1 a 6 meses, ou multa.

“Além de vilipêndio, qualquer 
ação que demonstre desrespeito 
aos mortos pode ser punida com 
base no Código Penal ou em leis 
estaduais e municipais”, informou 
Philippe Castro.

Gabriel Teles/CM

Policiais da 105ª Delegacia conduziram dois funcionários para prestarem esclarecimentos
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Banda Chili, Tributo a Elton 
John e o Grinch no Hiper

Diplomação dos candidatos 
eleitos será na quinta-feira (19)

Informações que constam no diploma

João Bosco no Soberano em Itaipava

Programação infantil

A Banda Chilli abre a pro-
gramação da semana que 
antecede o Natal no Hiper 
Shopping, na quinta-feira 
(19), com um repertório 
animado e cheio de Pop 
Rock nacional e interna-
cional, o show promete 
agitar todo o público. Na 
sexta-feira (20), o show é 
com Edu Nascimento Trio 
e no sábado (21), é a vez do 

tributo a Elton John, com 
o piano de cauda e todo o 
clima de figurino e aces-
sórios do músico britâni-
co. O cover traz sucessos 
como Rocket Man, Your 
Song, Jeannie, Sacrifice 
e muitos outros. Todos 
os shows são gratuitos e 
acontecem às 19h, no Pal-
co Hiper da Praça de Ali-
mentação.

Na próxima quinta-fei-
ra, 19 de dezembro, às 
17 horas, será realizada a 
diplomação dos novos 
vereadores, vereadores 
reeleitos, prefeito e vice-
-prefeito eleitos para o 
período 2025-2028. A di-
plomação será realizada 
na Sala Arthur de Sá Earp 
Neto - UNIFASE - localiza-
da na Avenida Barão do 
Rio Branco, 1003. Consiste 
no ato pelo qual a Justi-

ça Eleitoral atesta que o 
candidato ou a candidata 
foi efetivamente eleito ou 
eleita pelo povo e, por isso, 
está apto ou apta a tomar 
posse no cargo. Nessa 
ocasião, ocorre a entrega 
dos diplomas, que são 
assinados, conforme o 
caso, pelo presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), do Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE) ou da 
junta eleitoral.

Segundo o Código Elei-
toral (art. 215, parágrafo 
único), no diploma devem 
constar o nome do can-
didato, a indicação da le-
genda sob a qual concor-
reu, o cargo para o qual 
foi eleito ou a sua classi-
ficação como suplente, e, 
facultativamente, outros 

dados a critério do juiz ou 
do tribunal. Não deve ser 
diplomado o candidato 
ou a candidata cujo regis-
tro de candidatura tenha 
sido indeferido, mesmo 
que ainda esteja sub judi-
ce (art. 32 da Resolução nº 
23.677, de 16 de dezembro 
de 2021).

O Soberano Jazz Club 
fecha seu calendário de 
eventos em 2024 com um 
dos maiores nomes da 
música brasileira. Os dias 
20 e 21 de dezembro, às 
21 horas, recebem o iné-
dito show, em Petrópo-
lis, de João Bosco e sua 
banda, composta por Ri-
cardo Silveira, Guto Wirtti 
e Kiko Freitas. Clássicos 

como “Incompatibilidade 
de Gênios”, “O Mestre-Sa-
la dos Mares”, “O Bêbado 
e a Equilibrista”, “Corsá-
rio”, “Papel Marchê” e “O 
amor quando Acontece” 
continuam a emocionar 
e inspirar, transcendendo 
as barreiras do tempo e se 
tornando verdadeiros te-
souros musicais que atra-
vessam gerações. 

A programação infantil 
que acontece todos os 
sábados e tem início às 
10h, desta vez recebe o 
Grinch pra fazer muita 
bagunça com crianças 
e adultos. Às 15h, tem 
contação de história de 
Natal com oficina e às 
16h apresentação de 

Malabarismo em Tecido 
do Circo Lunaris.´Espe-
cialmente neste sábado, 
os alunos das aulas de 
dança retrô e passinho, 
que acontecem todas 
as segundas, às 20h, no 
Hiper fazem uma apre-
sentação de final de ano 
a partir das 17h.

Divulgação

Divulgação 

Últimos dias para tirar fotos com o Papai Noel

Hingo Hammes foi eleito o prefeito de Petrópolis

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Curso I

Iniciativa I Iniciativa II

Curso II

O Pré-vestibular Social da 

Fundação Cecierj, iniciativa 

pública e gratuita, está com 

inscrições abertas para Cur-

so Preparatório 2025 para o 

Enem (Exame Nacional do 

Ensino Médio), Vestibular 

Cederj e outros vestibulares,  
até o dia 24 de fevereiro de 

2025. São 8610 vagas sendo 

5.610 para as aulas na mo-

dalidade presencial e 3 mil 

online. Para o polo Teresó-

polis, serão ofertadas 120 

vagas para aulas presen-

ciais, aos sábados.  Podem 
se inscrever os estudantes 

que, em 2025, estiverem 

matriculados no último ano 

do Ensino Médio em insti-

tuições de ensino públicas 

ou particulares.

O curso inclui material 

didático gratuito e as au-

las começam dia 22 de 

março. As aulas presen-

ciais do extensivo irão 

ocorrer nos 45 polos ins-

talados no estado do Rio 

de Janeiro.

Criado em 2003, o pré-

-vestibular social é uma 

iniciativa é da Fundação 

Cecierj, vinculada à Se-

cretaria de Ciência, Tec-

nologia e Inovação que 

prepara para as provas de 

acesso às universidades.

A ação atende    por ano 
mais de sete mil alunos 

em todo o Rio de Janeiro.

As disciplinas oferecidas 

são Biologia, Espanhol, 

Física, Geografia, História, 
Inglês, Matemática, Portu-

guês, Química e Redação. 

Candidatos que optarem 

pela modalidade on-line do 

curso só terão direito à ver-

são digital do material didá-

tico e toda a interação com 

tutores será realizada na pla-

taforma virtual de aprendi-

zagem do Pré-Vestibular.

Divulgação/PMT

Polo Teresópolis oferece 120 vagas para o preparatório

Pré-vestibular Social Cecierj 
2025 com inscrições abertas

Correio Serrano

Recuperação I

Cesta I

Abordagens especializadas

Cesta II

Recuperação II

COMBATE 
A Prefeitura de 

Três Rios, através 

da Secretaria de 

Ordem Pública e 

Políticas de Segu-

rança, anunciou 

que os profissio-

nais da Guarda 

Civil Municipal 

concluíram o cur-

so de qualificação 
da Patrulha Maria da 

Penha, em Petrópolis. O treinamento teve o objetivo de 

atualizar os servidores, visando um atendimento mais 

humanizado, abordando conceitos e jurisprudências 

acerca do tema violência doméstica contra a mulher.

Em Cordeiro, a Secretaria 

de Agricultura realizou a 

recuperação de um tre-

cho da estrada que liga o 

município   ao distrito de 
Monnerat, que havia sido 

danificado por uma ero-

são causada pelas chuvas, 

representando risco para 

os usuários da via.

Nesta semana, a Secreta-

ria de Assistência Social 

de Cantagalo realizou a 

entrega de cestas natali-

nas destinadas às famílias 

cadastradas em Euclide-

lândia. As cestas natalinas 

foram destinadas às famí-

lias cadastradas no CRAS 

e CREAS do município.

O curso abordou as ques-

tões psicológicas, sociais, 

jurídicas e operacionais di-

recionadas aos agentes da 

Patrulha Maria da Penha, 

as novas atualizações da 

Lei nº 11.340/06 (Lei Maria 

da Penha) também foram 

elucidadas aos agentes, 

bem como abordagens es-

pecializadas em ocorrên-

cias de violência domésti-

ca e familiar. A qualificação 
foi realizada na Faculdade 

de Medicina UNIFASE, em 

Petrópolis e contou com 

a participação de diversas 

instituições. 

Além disso os que recebe-

ram algum tipo de atendi-

mento na unidade nos úl-

timos três anos, também 

receberam o benefício. O 

evento contou com a par-

ticipação do Papai Noel 

e brinquedos, proporcio-

nando um momento de 

alegria e confraternização. 

Os serviços incluíram a 

construção de uma con-

tenção de arrimo com 

pedras rachão para es-

tabilização do solo, a im-

plantação de duas novas 

saídas para águas pluviais, 

visando evitar o acúmulo 

de água e minimizar o ris-

co de novas erosões.

Prefeitura de Três Rios

Tratamento humanizado

Órgãos de Friburgo resgatam 
animal vítima de maus tratos
Cão, estava em “evidente sofrimento”, com lesões pelo corpo

Em Nova Friburgo, uma 
ação da Subsecretaria Muni-
cipal do Bem Estar Animal 
(Ssubea), que é vinculada à 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, com apoio da Guar-
da Civil Municipal (GCM) e 
da Polícia Militar, resultou na 
prisão em flagrante do tutor 
de um cachorro da raça pitbull, 
por maus tratos, na noite da úl-
tima  terça-feira (17), no bairro 
Vila Guarani. Essa já é a oitava 
pessoa detida pelo mesmo mo-
tivo no município, sendo qua-
tro apenas em 2024, graças à 
atuação da Ssubea.

Elisângela Rodrigues, sub-
secretária da pasta, relata três 
testemunhas fizeram a denún-
cia, acompanhada de vídeos, 
de que o animal estaria sendo 
vítima de maus tratos. As ima-
gens mostram o animal sendo 
agredido violentamente com o 
que parece ser um cinto. Che-
gando à residência do suspeito, 
o mesmo autorizou a entrada 
das equipes, momento em que 
foi possível constatar a veraci-
dade da denúncia. 

De acordo com o laudo ve-

terinário emitido pela Ssubea, 
o cão, de aproximadamente 9 
anos, estava em “evidente esta-
do de sofrimento”, como “lesões 
pelo corpo, algumas recentes e 
outras em processo de cicatri-
zação, o que sugere episódios 
recorrentes de agressão”. Apesar 
de bastante dócil e sem sinais 
de agressividade, o animal apre-

sentava tremores, indicando 
medo ou estresse. 

Ainda segundo aponta o 
laudo veterinário, “o quadro 
observado demonstra sofri-
mento físico e psicológico, de-
corrente de agressões frequen-
tes e negligência nos cuidados 
básicos”. 

Diante das evidências en-

contradas no local, o tutor do 
animal foi preso em flagran-
te e encaminhado à 151a DP, 
onde o caso foi registrado. Já o 
cachorro vítima de maus tratos 
será encaminhado para uma clí-
nica para receber assistência ve-
terinária às custas do infrator e, 
em seguida, será colocado para 
adoção responsável.

Prefeitura de Nova Friburgo 

 Cachorro será encaminhado para uma clínica para receber assistência veterinária

As festas de fim de ano são 
marcadas por momentos de 
celebração, fartura à mesa e re-
uniões com amigos e familiares. 
Porém, é importante prestar 
atenção aos excessos alimenta-
res e no consumo de bebidas 
alcoólicas, que podem causar 
desconfortos no curto prazo e, 
a longo prazo, até comprome-
ter a saúde, caso os exageros se 
transformem em hábitos fre-
quentes.

De acordo com Rodrigo 
Carvalho, nutricionista do 
Hospital Santa Teresa, deslizes 
ocasionais durante as festas não 
comprometem significativa-
mente a saúde, mas o cuidado 
está na moderação e no equilí-
brio. “A longo prazo, só haverá 
impactos negativos se os exa-
geros se consolidarem como 
hábitos. Nesses casos, é possível 
experimentar sobrepeso, obe-
sidade, hipertensão e diabetes. 
No curto prazo, os excessos 
podem resultar em retenção de 
líquidos, distensão e dores ab-
dominais, náuseas, aumento do 
ritmo intestinal e até cefaleia, 
especialmente em pessoas com 
comorbidades, como refluxo 

gastroesofágico, diabetes ou hi-
pertensão”, explica.

Dicas para aproveitar 
sem culpa

Rodrigo compartilha algu-
mas estratégias para curtir as 
festas de forma equilibrada.

Refeições leves antes das 
festas: Durante o dia, priorize 
uma alimentação leve e foque 
na hidratação, deixando para 
sair da rotina apenas nas refei-

ções festivas; Evite o hábito de 
“beliscar”: “Montar um prato 
para realizar sua refeição é ideal. 
O hábito de petiscar aumenta 
muito a ingestão calórica sem 
que você perceba”, orienta o nu-
tricionista; Modere no álcool: 
Bebidas alcoólicas são calóricas 
e desidratam o corpo, contri-
buindo para sintomas como 
ressaca. Intercale o consumo de 
drinks com água, água de coco 
ou sucos naturais, e não deixe 

de se alimentar antes de beber.
Alimentos digestivos: Após 

refeições pesadas, inclua itens 
como abacaxi ou chá de hor-
telã, que ajudam na digestão; 
Volte à rotina após as festas: O 
especialista lembra ainda que 
é essencial retomar a alimen-
tação equilibrada logo após as 
refeições festivas. “Durante o 
ano todo, realizamos mais de 
mil refeições. Quatro ou cin-
co não vão impactar sua saúde 
ou seus resultados de emagre-
cimento. O problema está em 
transformar todas as refeições 
de dezembro em momentos de 
exagero”, reforça.

Por fim, o nutricionista 
alerta sobre os riscos do álcool. 
“A maioria dos estudos aponta 
que não existe uma quantidade 
segura para a ingestão de álcool. 
O ideal é moderação e planeja-
mento. Defina uma quantida-
de a ser ingerida, mantenha a 
hidratação e não deixe de se 
alimentar antes ou durante as 
festas”, recomenda.

Com equilíbrio e planeja-
mento, é possível aproveitar as 
celebrações sem abrir mão da 
saúde e do bem-estar.

especialista dá dicas para evitar os 
malefícios dos excessos alimentares 

Divulgação

Moderação e equilíbrio são os pilares para as festas
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A Prefeitura, por meio do 
Instituto Municipal de Cultura 
(IMC), premiou os vencedores 
do 14º Prêmio Guerra-Peixe 
de Cultura, o mais importan-
te reconhecimento cultural da 
cidade e da Região Serrana. A 
cerimônia de entrega aconteceu 
na terça-feira (17), no Palácio de 
Cristal, como parte da progra-
mação do Natal Imperial.

Os vencedores foram escolhi-
dos em catorze categorias: Música 
Popular, Música Erudita, Teatro, 
Dança, Artes Visuais, Literatura, 
Audiovisual, Comunicação, Pro-
dução Cultural, Ações Periféricas, 
Categoria Especial, Novos Talen-
tos, Notório Reconhecimento da 
Obra e Menção Honrosa.

Os indicados foram escolhi-
dos por uma comissão especial 
formada por pessoas do poder 
público e da sociedade civil, to-
dos ligados à área cultural e en-
tretenimento. “O Prêmio Guer-
ra-Peixe já está consolidado 

como a maior premiação cultu-
ral da nossa cidade e reconhece 
as melhores realizações dos nos-
sos profissionais do setor, geran-
do visibilidade e incentivo aos 
seus trabalhos”, disse a secretária 
de Cultura, Diana Iliescu.

O Prêmio Maestro Guerra-
-Peixe é promovido pela Prefei-
tura desde 2009, com o objetivo 
de homenagear os principais 

agentes culturais do município.

Vencedores
Música Popular: “Aquilo Que 

Cê Gosta”, de Enoque Muller 
e Igor Oggy; Música Erudita: 
“Concerto Espiritual de Fina-
dos - Stabat Mater”, de Instituto 
dos Meninos Cantores de Petró-
polis; Teatro: “PRETOpolis, o 
Musical”, de Simone Gonçalves e 

Ariel Barbosa; Dança: “ENTRE-
LAÇADOS”, coreografia da ceri-
mônia de abertura do 21° Festival 
Sesc de Inverno de Letícia França; 
Artes Visuais: “Macumba Pictó-
rica”, de Pedro Ivo Cipriano; Li-
teratura:”Seguindo suas pegadas: 
uma conversa entre pai e filha”, de 
Janine Meirelles dos Santos Ra-
mos e Joaquim Eloy Duarte dos 
Santos; Audiovisual: Videoclipe 
“Trixma - Friendzone”, de Ra-
fael Constâncio, Junior Stutzel, 
Pablo Reizinger, Lucas Oliveira; 
Comunicação: “Giro Serra”, por 
Alessandro Marques; Produção 
Cultural: Simone Gonçalves pela 
atuação na “12 Mostra de Teatro 
de Petrópolis”, “Sarau Poemas 
Negros”, e “PRETOpolis, O mu-
sical”; Ações Periféricas: “Muti-
rão de Graffiti Sask Vive + Ação 
social no Morro da Oficina”, de 
Leandro Sunk, Guilherme Krast; 
Especial: Emygdia Hoelz M. 
Lyrio pelos 35 anos da Bauernfest. 
Entre outros novos destaques. 

Vencedores do Prêmio Guerra-Peixe
Ascom/ Petrópolis

Prêmio  é promovido pela Prefeitura desde 2009



14 Quinta-feira, 19 de Dezembro de 2024Região do Vale

Justiça julga procedente 
mudança em  sindicato 
Juíza diz que remanejamento de Edimar obedeceu estatuto

Sônia Paes

Nova reviravolta no caso da 
briga interna no Sindicato dos 
Metalúrgicos do Sul Fluminense. 
Um decisão da juíza substituta 
da 3 Vara do Trabalho, Carolina 
Andreoli Chaim Barreto, divul-
gada nesta quarta-feira, dia 18, 
julgou como procedente o re-
manejamento do cargo do atual 
presidente do Sindicato dos Me-
talúrgicos, Edimar Miguel. 

A retirada de Edimar da presi-
dência, ocorreu ainda no início do 
ano, e foi feita por integrantes da 
própria diretoria da entidade, co-
nhecido como “Grupo dos 5”. Até 
o final da tarde desta qaurta-feira, 
dia 18, Edimar não tinha sido no-
tificado da decisão, como apurou 
o Correio Sul Fluminense.

A juíza considerou em sua 
sentença que o remanejamento 
de Edimar levou em conside-
ração o estatuto do sindicato: 
“No artigo 30, estão elencadas as 
competências da diretoria admi-
nistrativa. Dentre elas, existe no 
inciso XIV a previsão para “Re-
manejar os membros da direto-
ria administrativa, do Conselho 
Fiscal, do Conselho de Delega-
dos, do Conselho de base e seus 
respectivos suplentes”, diz a deci-
são, e continua.

- Ressalto, ainda, que com a 
implantação do remanejamento, 
o membro não deixa de partici-
par da direção do sindicato, ha-
vendo apenas uma troca de cargo 
entre seus integrantes. Portanto, 
diverso da consequência de even-
tual destituição do presidente. 

Carolina Andreoli afirma 
ainda, na decisão, que foi garan-
tido a Edimar  o contraditório e 
a ampla defesa no processo inter-
no. “Ressalto que da análise dos 
documentos, verifico que a dire-
toria assegurou a possibilidade de 
manifestação em contraditório 
do Sr. Edimar e seu advogado, na 
apuração das irregularidades pra-
ticadas”, destacou a juíza. 

- Considerando o conflito 
de interesse instaurado e a recal-
citrância do reclamado em aca-
tar as deliberações coletivas da 
diretoria administrativa, defiro 
a tutela inibitória, para que o re-
clamado, Sr. Edimar Miguel Pe-
reira Leite deixe de criar embara-
ços às atividades administrativas 
da diretoria do sindicato, dando 
cumprimento ao remaneja-
mento realizado, nos termos do 

exposto no tópico acima, res-
salvado, por óbvio, as medidas 
judiciais que entender cabíveis. 
Assim, arbitro a multa no valor 
de R$1.000,00, por cada ato que 
venha a praticar em desconfor-
midade com a tutela ora conce-
dida, a reverter ao sindicato.

Entenda o caso
Desde o início do ano, a di-

reção do sindicato trava uma 
verdadeira batalha judicial em 
torno do nome que deve ocupar 
a presidência do sindicato, que já 
foi um dos mais atuantes do país 
e palco de lutas históricas em Vol-
ta Redonda-RJ. 

O imbróglio começou quan-
do o “Grupo dos 5, composto 
por Odair Mariano, Maurício 
Faustino Netto, José Marcos 
da Silva, Leandro Robeiro Vaz 

Neto, Alex Sandro Clemente da 
Silva, fez uma reunião e rema-
nejou Edimar da presidência. O 
presidente do sindicato, por sua 
vez, disse, na época, que tratava-
-se de uma tentativa de golpe. 

O auge da crise foi quando 
Edimar divulgou que estariam 
ocorrendo saques indevidos nas 
contas bancárias da entidade. 
“Foram 142 saques em espé-
cie”, disse Edimar, na ocasião. O 
“Grupo do 5” rebateu as acusa-
ções. Afirmou que Edimar dei-
xou de participar de reuniões da 
entidade, e acusou ainda o sin-
dicalista de contratar e parentes, 
como a sua filha e mulher. 

Desde então foram idas e 
vindas marcadas pela retira-
da de Edimar da presidência, 
com Odair Mariano assumin-
do o cargo. 

Ana Luiza Rossi/CSF

Edimar Miguel terá que deixar a presidência do Sindicato dos Metalúrgicos novamente

escola Cívico-Militar forma 51 alunos
Na manhã desta quarta-fei-

ra (18), o Centro de Educação 
em Tempo Integral (CETI) 
Escola Municipal Cívico-Mi-
litar (ECIM) Ex-Combaten-
te Remo Baral Filho realizou 
a cerimônia de formatura de 
suas primeiras turmas de 9º 
ano, marcando a conclusão do 
Ensino Fundamental para 51 
alunos. Atualmente, a escola já 
registra 438 alunos interessados 
em se matricular para o próxi-
mo ano, através do site da Ma-

trícula Digital.
– Foi muito importante 

essa escola ter sido implantada 
no Frade, foi o resgate de um 
bairro. A ideia da escola cívi-
co-militar veio para colocar 
as crianças do bairro no lugar 
certo. Todos os alunos forma-
dos estão de parabéns pela ex-
celência na dedicação em seus 
estudos – declarou o prefeito 
Fernando Jordão, destacando 
a importância da escola para a 
comunidade do Frade.

A cerimônia, realizada no 
Centro Cultural Theóphilo 
Massad, incluiu uma apresen-
tação especial da banda musical 
da escola. Com a execução dos 
hinos Nacional e de Angra dos 
Reis. Alunos destaques e repre-
sentantes das turmas discur-
saram durante o evento, e ex-
pressaram gratidão pelos anos 
de aprendizado e experiências 
vividas na escola.

Ao fim, um vídeo especial 
foi exibido, mostrando a cria-

ção e a trajetória da escola desde 
sua inauguração em 2022. Após 
as falas, os certificados de con-
clusão do Ensino Fundamental 
foram entregues pela equipe da 
Secretaria de Educação, Juven-
tude e Inovação aos formandos.

O ato teve a presença do 
prefeito Fernando Jordão, do 
secretário de Educação, Juven-
tude e Inovação, Paulo Fortu-
nato, da diretora da unidade, 
Milene Lima, professores e mo-
nitores militares.

Câmara de Barra do Piraí pede vista 
de mensagens de Mário esteves
Por Redação

A Câmara Municipal de 
Barra do Piraí pediu vistas, na 
sessão de terça-feira, dia 17, de 
três mensagens enviadas pelo 
prefeito Mário Esteves. Uma 
delas é sobre o parcelamento de 
valores referentes à complemen-
tação na conta do FUNDEB. A 
outra trata do parcelamento e re-
parcelamento de débitos com o 
Fundo de Previdência do muni-
cípio e atualiza valores do IPTU.

O vereador Pedrinho ADL 
(Solidariedade) disse que “o 
Poder Executivo usou o di-
nheiro do Fundeb em 2022 e 
deveria ter devolvido no mes-
mo exercício, como determi-
nou o Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro”. 

-Ou seja, o prefeito teve o 
ano de 2023 e estamos finali-
zando 2024 e ainda não fez a 
devolução. Ele quer fazer mais 
um parcelamento e jogar essa 
responsabilidade para a Câ-
mara Municipal. Ele não vai 
contar com o meu voto- res-
saltou o vereador. 

Mario Esteves encaminhou 
ainda para votação a revisão 

anual da remuneração dos servi-
dores públicos e do subsídio dos 
Agentes Políticos. A proposta 
do governo era de conceder um 
reajuste de 16,04%, sendo que, o 
último reajuste dado em 2022, o 
prefeito concedeu reajuste equi-
valente a 5% por meio da Lei 
Municipal nº 3.665. 

O Procurador da Câmara 
Municipal, Luís Henrique Liotti 
Duarte, ressaltou em seu parecer 
que, “embora entenda possível 

a recomposição retroativa, esta 
não poderá ser concedida em ano 
eleitoral”, por expressa vedação 
da hermenêutica extraída do arti-
go 15, VIII da Resolução TSE nº 
23.735/2024.

Em contrapartida, a Mesa 
Diretora modificou o valor do 
reajuste para 4,19%, resguardan-
do os limites estabelecidos na 
Constituição Federal e na Legis-
lação Eleitoral, que foi aprovado 
por unanimidade.

Metralhadora giratória 
A vereadora Katia Miki e fu-

tura prefeita fez duras críticas ao 
prefeito: “A legislação eleitoral 
proíbe que o gestor público no 
final do mandato conceda reajus-
te salarial até a posse do governo 
eleito. Ainda mais um reajuste 
tão inflacionado - disse. 

Ela lembrou ainda que a “pro-
curadoria do legislativo deu pa-
recer contrário e aí ele retornou 
com o reajuste do valor real, o que 
é permitido pela lei, os 4,19%”. 

-Passamos 8 anos com 1 único 
reajuste, de 5% em 2022. É muito 
estranho agora, no final do man-
dato, ele propor esses 16%, como 
manobra para tentar ludibriar os 
servidores -disse Kátia Miki, que 
aproveitou para mandar um reca-
do para os servidores. 

-Nós aprovamos o reajuste 
de 4,19% e iremos valorizar efe-
tivamente os servidores públi-
cos. Esse seria o primeiro ato do 
nosso governo. Os servidores, a 
partir do primeiro ano de 2025, 
terão uma prefeita parceira. Va-
mos valorizá-los na alimentação, 
nos benefícios, no cuidado com 
a saúde, enfim, nós vamos cuidar 
dos servidores públicos. 

Divulgação/PMBP

Mário Esteves envia mensagens ao Legislativo

CORREIO DO VALE

Finanças pede regularização 
dos débitos tributários

Medalha Tiradentes para 
Capitão de Mar e Guerra

Diogo Balieiro é homenageado

Cinco eleições em oito anos

Opção virtual

Trabalho ágil

A Prefeitura de Barra 

Mansa aproveitou o final 
de ano para informar a to-

dos os contribuintes que 

verifiquem a regularidade 
de seus débitos, de forma 

a garantir o direito aos 
benefícios fiscais como, 
por exemplo, o desconto 
ou isenção no IPTU. Para 

a consulta da situação de 
regularidade, a pasta res-

salta que já está em ope-

ração a SARA, um canal 
de atendimento virtual 
implantado recentemen-

te. Por meio da Sara tam-

bém é possível falar com 
um dos atendentes para 

obter auxílio e ser orien-

tado sobre como resolver 
a situação. Além da opção 
virtual, os contribuintes 
podem buscar atendi-

mento no Centro Admi-

nistrativo.

O Capitão de Mar e Guerra, 

Marcelo Felipe Alexandre, 
e a Empresa de Pesqui-

sa Energética receberam 
a Medalha Tiradentes e 
o Diploma José Alencar, 
respectivamente. A ceri-

mônia foi nesta terça-feira 

(17), no Palácio Tiradentes. 
Célia Jordão, autora da 
honraria, disse que os dois 

incentivam políticas vol-
tadas ao desenvolvimen-

to da Economia do Mar. 

“Num Estado que tem o 

DNA voltado para os se-

tores de offshore, petróleo 
e gás, trabalhar em defe-

sa da Economia do Mar é 

contribuir para transfor-

mar a vida das pessoas”, 

disse Célia Jordão.

O prefeito de Resende, 

Diogo Balieiro, também 
será agraciado com a Me-

dalha Tiradentes, princi-
pal  honraria concedida 
pela Alerj. O Projeto de Re-

solução de autoria do de-

putado Tande Vieira (PP) 

foi aprovado, na terça-fei-

ra (17), por unanimidade. 

“Tive o prazer de aprovar 

o meu último projeto na 
Assembleia que concede 
a Medalha Tiradentes ao 
prefeito Diogo Balieiro Di-
niz”, disse Tande. 

Diogo Balieiro conquistou 
cinco eleições em apenas 
oito anos. Reeleito com a 
maior votação da história 
de Resende, elegeu um 
deputado estadual, em 
2022, seu sucessor e um 

prefeito em Itatiaia, em 

2024. Tudo isso em ape-

nas 8 anos. Médico for-

mado pela UERJ e com 
residência em oftalmolo-

gia na mesma universida-

de, entrou na política em 
2016, quando concorreu a 

sua primeira eleição.

O secretário de Finanças 
de Barra Mansa, Leonar-

do Ramos de Oliveira, res-

saltou que o trabalho da 
pasta tem sido movido 

continuamente pelo apri-
moramento e otimização 

das ferramentas, sobretu-

do com as opções virtuais. 
“Nós não podemos deixar 
de nos atualizar e ofere-

cer um atendimento que 

esteja em conformidade 

com diferentes públicos. 
Por isso, nossa equipe 

está sempre atenta e tra-

balhando tanto para pro-

porcionar as melhores 
condições para quitação 
das dívidas, como tam-

bém para garantir celeri-
dade na resolução”.

De acordo com o subse-

cretário de Receita, Erick 
Ferraz, a medida da Secre-

taria reafirma sua missão 
de tornar o trabalho cada 
vez mais prático e eficaz. 
“O objetivo dessa ação 

é fazer um trabalho de 
conscientização e orienta-

ção dos contribuintes no 

tocante à regularização 

dos débitos, evitando a 

necessidade de medidas 

legais, como levar a dívida 
a protesto. Com a proxi-

midade da virada de ano, 

nós aproveitamos para 
reforçar a importância 

dessa proximidade com 

o contribuinte”, disse o 

subsecretário de Receita, 
Erick Ferraz. 

Divulgação/PMBM

Divulgação

Contribuintes devem quitar dívidas, diz prefeitura

Capitão Marcelo Felipe Alexandre e Célia Jordão

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Festival Ribalta de Teatro 
acontece em Volta Redonda

Festival celebra réveillon e 
aniversário de Angra dos Reis

Shows da virada e de aniversário

Entrega de creche em Resende

Feira de Artesanato de Natal em BM

Encerramento do festival

O 3º Festival Ribalta de 
Teatro apresentará espe-
táculos de dez turmas do 
Curso de Teatro Ribalta 
entre os dias 18 e 22 de 
dezembro, no Teatro Ga-
cemss, em Volta Redon-
da. Os alunos das apre-
sentações estão dentro 
da faixa etária de 4 a 20 
anos. A programação, que 
foi aberta nesta quarta-
-feira (18) com o espetá-

culo ‘Escola de Poderes’, 
seguirá na quinta (19) com 
a reprise da peça, às 20h. 
Na sexta-feira (20), será 
a vez de ‘O Velho Oeste’, 
também às 20h. No sá-
bado, a peça ‘O Último 
Show’ acontecerá às 15h, 
seguida de ‘Na Batida do 
Tempo’, às 20h. Todas as 
apresentações de quinta 
a sábado acontecerão no 
Gacemss 2.

A programação de ré-
veillon de Angra dos Reis 
se une às comemorações 
de aniversário da cidade 
com o ‘Angra de Bem 
com a Vida’, que aconte-
ce do dia 28 de dezem-
bro até o dia 5 de janeiro. 
O evento promoverá uma 
programação de apre-
sentações musicais gra-

tuitas na Praia do Anil. 
As atrações começam no 
dia 28 de dezembro com 
um show do pagodeiro 
Xande de Pilares, às 23h. 
No dia 29, será a vez da 
cantora pop Gloria Groo-
ve, no mesmo horário. No 
dia 30, também às 23h, 
se apresenta o pagodeiro 
Suel. 

Marcando a virada de ano, 
a cantora Erica Carvalho 
se apresenta no dia 31, às 
23h, e o grupo Pagode do 
Adame se apresenta no 
dia 1°, às 17h. Após dois 
dias de pausa, a progra-
mação volta no dia 4 com 

show do Zé Vaqueiro, e o 
evento se encerra no dia 
5 com Felipe Araújo - am-
bos às 23h. A apresenta-
ção de Felipe Araújo mar-
cará a comemoração dos 
523 anos de Angra dos 
Reis. 

A Prefeitura de Resende 
entrega a revitalização da 
Creche Municipal Maria 
Bernadete da Silveira Ba-
tista (Creche Tia Bernade-
te) nesta quinta-feira (19), 
às 10h30. A unidade rece-

beu duas novas salas e três 
novos banheiros, além de 
serviços como nivelamen-
to do solo, instalações hi-
dráulicas, elétricas e sanitá-
rias, revestimentos de piso 
e parede, pintura e outros.

A Feira de Artesanato 
Edição Especial de Na-
tal acontece em Barra 
Mansa até o dia 24 de 
dezembro, na  Praça da 
Matriz de São Sebastião, 
localizada no Centro da 
cidade.  Esta edição con-
ta com trabalhos de gru-
pos e coletivos oficiais 
da cidade (Borogodó, 

Vivendo de Arte, Giras-
sóis e Feira da Preguiça), 
tendo a participação de 
mais de 150 profissionais. 
Nos dias 19, 20, 21 e 23 de 
dezembro, a feira funcio-
nará das 9h às 19h. No dia 
22, o horário será das 7h 
às 12h. Por fim, no dia 24, 
a programação será das 
7h às 14h.

No domingo (22), dia do 
encerramento do Festi-
val, serão feitas apresen-
tações das peças ‘Escola 
de Poderes’, às 14h; ‘Ta-
buleiro de Desafios’, às 
17h; e ‘A Ratoeira’, às 20h, 
no Teatro Gacemss 1. Os 
ingressos podem ser ad-
quiridos no site Ingresso 
Digital, pelo link: https://

www. i n g re s s o d i g i t a l .
com/list.php?busca=S&-
txt_busca=ribalta&txt_
busca_m=. Todos pagam 
o valor de meia entrada, 
de R$ 20, até a véspera do 
evento. No dia da peça, 
o ingresso custará R$ 12 
para associados do Ga-
cemss e R$ 25 para o pú-
blico geral. 

Divulgação

Divulgação

O evento será realizado nos palcos do Teatro Gacemss

Evento acontecerá gratuitamente na Praia do Anil

Novo secretário de Resende 
deixa cadeira no Legislativo
Vereador reeleito Professor Wilson assumirá Secretaria de Cultura

Por ana luiza Rossi

O prefeito eleito de Resen-
de, Tande Vieira, anunciou nes-
te fim de semana em suas redes 
sociais que após análise e apro-
vação da Câmara de Vereado-
res, há a pretensão de criar duas 
novas secretarias para 2025: a de 
Segurança Pública e a de Cultu-
ra. O comissário de polícia José 
Vicente é o nome que assumirá a 
primeira pasta e o vereador ree-
leito, Professor Wilson, ficará 
a cargo dos equipamentos cul-
turais da cidade. Mas acontece 
que, Wilson, que é do PL, ao as-
sumir a posição como Secretário 
deixará a cadeira livre no Legis-
lativo da cidade.

Na distribuição de cadeiras 
da Câmara de Resende, ficaram 
duas vagas para o PL: uma para 
o Professor Wilson, eleito com 
1.173 votos, e Zé Antônio Zé 
Galinha, com 996 votos. Com 
a saída de Wilson, o próximo a 
assumir a posição de vereador 
suplente seria o Sargento Ra-
mires, que fez 924 votos em sua 
segunda tentativa de entrar para 
a Câmara de Vereadores nesta 
eleição municipal.

Sobre o suplente

Ao Correio Sul Fluminense, 
o Sargento revelou que aceitou 
o convite e que as expectativas 
são muito positivas. “Pretendo 
trabalhar incansavelmente para 
atender os anseios da popula-
ção de Resende, ajudando o 
prefeito Tande a construir um 
futuro muito melhor para nos-
sa cidade”, disse.

Apesar dos trabalhos oficial-

mente ainda não terem iniciado, 
o Sargento afirmou que já pos-
sui planos em andamento para 
2025. Ele quer propor a criação 
de uma Comissão de Segurança, 
para dar mais suporte ao secretá-
rio  da nova pasta de Segurança 
Pública e trabalhar as emendas 
parlamentares para estruturar 
a Guarda Municipal da cidade. 
“Nosso mandato será um su-
porte à mais em todas as pautas 
relacionadas as melhorias na se-
gurança pública”, destacou.

Entre as ações de destaque 
de Ramires está seu Projeto 
Humanitário BEM Servir. Fun-
dado há pelo menos 4 anos, o 
projeto - que atua sem fins lu-
crativos ou religiosos - prestou 
serviços de assistência alimentar 
a dezenas de famílias carentes 
da cidade. A ação, inclusive, se 
tornou seu principal objetivo de 
campanha: a construção de um 
Mini Restaurante Popular. A 

iniciativa, segundo o vereador, 
visa combater a fome e garantir 
a dignidade da comunidade que, 
por diversas razões, não tenha 
condições de arcar com uma ali-
mentação adequada.

Aliás, Ramires, que foi di-
plomado na última semana, 
agradeceu o apoio em suas redes 
sociais. “Quero expressar meu 
mais sincero agradecimento a 
todos que estiveram presentes 
em minha diplomação como 
1° suplente à vereador. Foi um 
momento único e emocionan-
te, a presença de vocês fizeram 
toda a diferença. Agradeço espe-
cialmente aos Prefeitos Diogo 
Balieiro Diniz, Tande Vieira e 
Kaio Márcio Paiva”, disse.

Novo nome

Inclusive, nesta quarta-feira 
(18) Tande anunciou um novo 
nome que irá compor seu go-
verno a partir de 1º de janeiro de 

2025. O engenheiro agrônomo 
Wilson Moura se manterá na 
presidência da Agência do Meio 
Ambiente de Resende (AMAR), 
do qual assume desde 2013.

Dentre as funções já exer-
cidas, ele foi Inspetor Regional 
do onselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de Resende 
(CREA-RJ), diretor do Insti-
tuto para o Desenvolvimento 
do Médio Vale do Rio Paraíba 
do Sul (IMVAP), diretor do 
Departamento de Agricultura 
de Resende, diretor da Divisão 
de Projetos da Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura de Re-
sende, Secretário Municipal de 
Meio Ambiente e entre outros. 
“Quero agradecer o Wilson por 
aceitar esse desafio e seguir nes-
sa missão a frente da AMAR. 
Tenho certeza que com sua ex-
periência ao longo desses anos, 
vamos seguir avançando ainda 
mais”, afirmou o prefeito eleito.

Montagem/CSF

Tande Vieira (esquerda), Secretário Professor Wilson e suplente Sargento Ramires (direita)

Segundo dados do Caged 
(Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados), do 
Ministério do Trabalho e Em-
prego,  Volta Redonda tem 
um saldo positivo de 12.377 
admissões frente a desligamen-
tos, quando somados o período 
entre janeiro de 2021 e outubro 
de 2024. O resultado coloca a 
cidade como a de melhor de-
sempenho no Sul Fluminense.

Na contagem dos primei-
ros dez meses de 2024, Volta 
Redonda tem um superávit de 
3.155 vagas – mais do que todo 
o ano de 2023, que já havia 
registrado um excepcional de-
sempenho, com saldo positivo 
de 2.959 vagas. Além de liderar 
a região, o município está em 
nono lugar no estado do Rio 
em geração de empregos.

O principal responsável 
pelo superávit é o setor de In-
dústria, com 1.599 vagas, segui-

do pelo setor de Serviços, com 
saldo positivo de 969 admis-
sões em relação aos desligamen-
tos. Comércio, com 360 vagas, 

Construção, com 246, vêm a 
seguir. O setor de Agropecuária 
apresenta um decréscimo de 19 
oportunidades no período.

E os investimentos já em 
andamento e previstos em Vol-
ta Redonda devem manter o 
ritmo de geração de empregos. 
Um exemplo é a expansão do 
Sider Shopping, no bairro Vila 
Santa Cecília, iniciada neste 
ano e prevista para ser concluí-
da em 2025. Com uma média 
mensal de 700 mil pessoas pas-
sando por suas dependências, 
esse número deve chegar a um 
milhão quando a expansão for 
concluída, graças à chegada de 
novas lojas e a reinauguração 
do cinema, com cinco salas de 
exibição.

Outro shopping da cidade, 
o Park Sul, anunciou recente-
mente o seu plano de expansão. 
Localizado no São Geraldo, o 
empreendimento vai gerar cer-
ca de 700 empregos, entre dire-
tos e indiretos, resultando em 
40 novas lojas, além de outros 
dez quiosques.

Volta Redonda tem saldo positivo 
de mais de 12 mil vagas de emprego

Divulgação/PMVR

Cidade lidera índice de crescimento no Sul Fluminense

Equipes do Zoológico Mu-
nicipal de Volta Redonda e 
do Inea (Instituto Estadual do 
Ambiente) devolveram à na-
tureza, nesta quarta-feira (18), 
um jacaré-de-papo-amarelo 
que foi capturado no início do 
mês em Barra Mansa, numa 
área de sítios e chácaras do bair-
ro Santa Clara. A reinserção do 
animal, com cerca de um metro 
de comprimento do focinho à 
cauda, se deu em uma área de 
ocorrência da espécie dentro da 
Unidade de Conservação Re-
fúgio de Vida Silvestre (Revis) 
Estadual do Médio Paraíba, sob 
responsabilidade do Inea.

Biólogo do Zoo-VR, Almir 
Fraga Folly Junior explica que o 
jacaré foi avaliado pela equipe 
do zoológico e, após ser cons-
tatado que ele não apresentava 
problemas de saúde ou sequelas 
físicas, foi reintegrado ao ha-
bitat do qual ele é uma espécie 
recorrente.

- Trata-se de um animal 
jovem que, em parceria com o 
Inea, devolvemos para uma área 
em que já existe a espécie e que 
suporta mais esse indivíduo. 
Para nós, do zoológico, é uma 
sensação de dever cumprido, 
pois entre nossos objetivos está 
reabilitar esses animais e permi-

tir que possam retornar à vida 
livre - afirmou Almir.

O gestor do Revis Esta-
dual Médio Paraíba do Inea, 
Ricardo Wagner, reforça que a 
reintrodução e a devolução de 
espécies dentro dos ambientes 
de conservação têm entre seus 
objetivos restabelecer fauna e 
o equilíbrio ecológico, identifi-
cando os melhores locais, mais 
seguros para a espécie, a fim de 
que não tenha conflito com os 
seres humanos.

- Para isso, o Zoológico de 
Volta Redonda tem apoiado 
imensamente nessas ações; e 
não só de trabalhar as espé-

cies que a gente encontra aqui 
para poder depois devolver, 
mas também identificando a 
unidade de conservação ideal 
para devolução e reintrodu-
ção de espécies nativas - disse 
Ricardo.

O jacaré-de-papo-amare-
lo reintroduzido na natureza 
nesta quarta-feira foi encon-
trado por moradores em Barra 
Mansa, que entraram em con-
tato com as autoridades para 
a devida captura. Almir Fraga 
ressalta que esse é o comporta-
mento a ser seguido ao se de-
parar com um animal silvestre 
fora de seu habitat.

Zoo-VR e inea devolvem jacaré à natureza

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Produtividade:  
o caminho  
para um ano  
novo promissor.

o caminho o caminho 
para um ano 
novo promissor.

Acesse o QR Code e 

conheça o Índice Firjan 

de Competitividade 

Global (IFCG): 

firjan.com.br/ifcg

Estamos chegando ao fim de mais um ano de muitas conquistas. 

Guiados pela Agenda Brasil 4.0, apoiada nos pilares Eficiência do  

Estado, Ambiente de negócios, Infraestrutura e Capital humano, e com 

a certeza de que a produtividade é essencial para o desenvolvimento, 

lideramos ações que tornaram nossa indústria mais competitiva. 

 

E o trabalho continua. Já está no ar o Índice Firjan de Competitividade 

Global (IFCG), que avalia a situação de diferentes países do mundo. 

O estudo destaca o potencial do Brasil e evidencia os desafios para 

alcançar as maiores economias globais. 

 

A Firjan acredita que ganhar mais produtividade é o caminho para um 

futuro mais promissor. E que é possível transformar o Brasil em um lugar 

melhor para se viver e fazer negócios.


